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C'est l'Été 
au Parc des Sports !

Flamme paralympique
le mardi 27 août
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Drôle d’été décidément que celui que nous vivons 
cette année. Un ciel plutôt gris, peu en rapport avec 
la saison, est venu souvent perturber quelques uns 

de nos événements en plein air et saper un peu le moral 
général. Cela devrait s'améliorer dans les jours à venir.
 
Des élections législatives imprévues pour lesquelles il 
nous faut remercier toutes celles et tous ceux qui ont 
permis qu’elles se déroulent dans de bonnes conditions 
matérielles, en particulier les assesseurs bénévoles de 
nos bureaux de vote et les services municipaux mobilisés 
en urgence à différents niveaux. Pas sûr cependant que la 
lumière soit ici au bout du tunnel. 

Au niveau communal, nous faisons tout notre possible 
pour poursuivre notre travail en dépit du contexte national 
incertain, tout pour maintenir notre stabilité et notre unité 
si importantes actuellement. 

Les travaux d’été dans les écoles sont programmés et pour 
certains, déjà engagés depuis la fin des classes. Le projet 
de centre-ville suit bien son cours. Les grands chantiers 
comme celui de l’espace associatif des Bruyères ou celui 
de l’école de la Fosse Rouge se terminent et seront livrés, 
dans les temps, en septembre.  

Passer l’été à Sucy est tout sauf une punition : une nature 
généreuse, des balades en forêts, des activités sportives 
et de loisirs pour les enfants, une piscine extérieure, des 
animations estivales au Parc des Sports…Alors, profitez-en 
pleinement afin de recharger les batteries pour la rentrée. 

Et n’oubliez pas le rendez-vous que nous donne les JOP 
de Paris 2024 avec le passage de la flamme paralympique 
chez nous le mardi 27 août sur un parcours qui la conduira 
du Château au stade Christine Arron. Un beau moment à 
la gloire du sport, de l’inclusion et de notre unité nationale 
qui en a tant besoin. 

Bel été à vous tous !

Voilà l’été !

Maire de Sucy 

et toute l’équipe municipaleet toute l’équipe municipale
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Dès 13h30, les enfants ont pu 
profiter de la première partie 
de la fête, dédiée exclusive-

ment à leur divertissement : ani-
mations variées, kermesse, ainsi 
que des jeux proposés à la fois 
dans leur version d’origine et dans 
une version plus actuelle comme 
le chamboule-tout (avec boîtes de 
conserves et boîtes en plastique), 
la course en sac (toile de jute et sac 
plastique)…
Des « doubles versions » permet-
tant aux enfants de voir l’évolution 
de ces jeux « universels » d’autant 
qu’ils étaient accompagnés d’une 
explication historique.

À partir de 17h, la seconde partie de la fête a débuté, 
ouvrant les portes à tous : parents, enfants, voisins et amis. 
Une buvette proposant boissons et hot-dogs, ainsi qu’une 
photo box pour immortaliser les souvenirs, étaient mises en 
place. Des manèges à « énergie parentale » (où les parents 
devaient pédaler pour faire fonctionner les attractions des 
enfants) ont ajouté une touche originale.
Un espace d’exposition fascinant reconstituait une salle 
de classe à moitié ancienne, à moitié moderne, illustrant 
l’évolution des espaces de travail à l’école. Cette exposition 
a attiré de nombreux visiteurs curieux. 

Avec environ 1 400 participants, la fête de l’école a été un 
franc succès. Parents et enfants ont passé, ensemble, des 
moments précieux, se créant de mémorables souvenirs. 
L’événement a également rassemblé les habitants du quar-
tier, venus profiter de l’atmosphère chaleureuse et festive.

Un projet « florissant » mené par les petits élèves

Touche finale au projet de construction des écoles de la Fosse Rouge : les petits élèves ont mis  
« la main à la terre » pour fleurir leur future école. 

Ils ont répondu présents pour relever le défi du chantier 
participatif mis en place pour le Groupe Scolaire de la 
Fosse Rouge : élèves, équipe pédagogique, habitants 

du quartier et entreprise de construction SPIE, tous ont été 
appelés à contribuer à l’aménagement et l’embellissement 
de ce nouvel établissement scolaire. 

Inscrit dans le cadre d’un projet pédagogique, ce chantier 
vise aussi à sensibiliser et à responsabiliser les différents 
acteurs de ce dossier d’envergure. L’objectif ? Amener ses 
futurs usagers à être plus attentifs à leur lieu de vie et à en 
prendre soin. 

Sur le thème des végétaux, les premiers ateliers se sont 
déroulés début juin. Les enfants ont ainsi pu découvrir le 
cycle de vie des plantes, approfondir leurs connaissances 
sur les besoins des plantes et éveiller leur curiosité scien-
tifique sur le monde qui nous entoure. 

Accompagnés par Jessica, paysagiste d’ARCHI 5, les futurs 
élèves de la Fosse Rouge ont pu réaliser des boules d’ar-
giles garnies de graines de plantes et de fleurs des prairies 
pour ensuite les disposer dans la noue à proximité de la 
cour de la maternelle. D’autres ateliers étaient programmés : 
initiation au jardinage, plantation d’herbes aromatiques, 
préparation de boules de graisse destinées aux oiseaux… 

De quoi responsabiliser les enfants et faire naître en eux, 
le respect de la vie.  

Une dernière fête de l’école, à jamais gravée dans les mémoires

Le vendredi 31 mai, l’école de la Fosse Rouge accueillait sa dernière fête de fin d’année avant le « déménagement » 
vers le nouvel établissement. Organisée par les parents d’élèves en collaboration avec la ville, cette journée s’est 
déroulée sur le thème de « l’école d’hier, d’aujourd’hui et du futur ». 

Des souvenirs d’école 
qui remontent à la surface
Parmi la foule rassemblée sous le préau de l’école de 
la Fosse Rouge, nul n’aurait raté cet évènement excep-
tionnel : retrouver à la fois l’école, les enseignants et 
les copains de son enfance. Un bonheur rare, organisé 
pendant plus d’un an par Michèle et François Gueguen, 
instituteur à la Fosse Rouge de 1967 à 1980, aidés 
par Alain Thomas, enseignant et « pilier » de l’USEP et 
appuyés par la Ville de Sucy. 

Venus parfois de très loin - du Québec pour Emmanuel -, 
ou via un appel visio depuis la Guadeloupe pour Brigitte, 
ce sont des générations d’enfants qui ont eu plaisir à 

se retrouver sous ce préau que la plupart n’avait plus revu 
depuis des années. Et les souvenirs, parfois teintés d’un brin 
de nostalgie, n’ont eu aucun mal à ressurgir. D’autant que 
certains avaient fait partie des premiers élèves à s’installer 
dans cette école, en 1967.

Et l’émotion était aussi très présente chez les enseignants, 
François Guegen et Alain Thomas qui ont égrené, dans leurs 
discours, les beaux souvenirs avec lesquels ils sont partis de 
leur école quand l’heure de leur retraite a sonné : « les fêtes 
d’école qui avaient lieu le dimanche. Elles débutaient avec la 
fanfare (devenue Harmonie municipale) et s’achevaient dans 
l’odeur des frites et saucisses… Les classes de neige qui ont 
emmené à la montagne des générations d’enfants et où le 
« maintenant on dort » était maintes fois répétés dans le dortoir 
avant que le silence ne s’installe... ». Les amitiés, aussi, qui se 
sont liées dans la cour ou dans les classes et dont certaines 
ont survécu aux années. Et pour les enseignants, l’émotion 
était décuplée en découvrant que les petits écoliers à qui ils 
avaient enseigné diverses matières, étaient devenus adultes, 
de « belles personnes ».
Les panneaux d’exposition aussi, ont fait revivre les beaux 
souvenirs évoqués. Sorties scolaires, photos de classes, 
clichés d’activités sportives, fêtes d’écoles, ces bouffées du 
passé ont ramené ces « anciens » au temps de l’innocence, 
suscitant chez beaucoup des éclats de rire en se reconnais-
sant. Et pour une véritable remontée dans le temps, une salle 
d’école avait même été reconstituée. « Il y a énormément de 
souvenirs qui ressurgissent d’un coup, c’était une belle période 
de notre vie. Je me rappelle que faisions beaucoup de sorties 
comme de l’équitation et du ski. Surtout, j’ai eu ici la chance 
d’apprendre de grandes valeurs », explique un ancien élève, 
visiblement ému. 

Reconnaissable entre tous, plusieurs ont été ravis de recroiser 
le fameux « Momo alias Maurice ». Intervenant rattaché au 
centre culturel, Momo était omniprésent auprès des élèves 
pour organiser des activités auprès des enseignants. « Tout 
le monde se souvient de moi, ça me touche. À travers divers 
jeux de scène, je réalisais des démonstrations techniques 
avec diapositives, ça en avait subjugué plus d’un », raconte 
l’ancien marionnettiste, le sourire aux lèvres. La page a été 
tournée, et de la plus belle des façons, sur près de 60 années 
d’école. Les regards se portent désormais vers les nouvelles 
écoles maternelle et élémentaire, situées juste à côté, qui 
contribueront, à leur tour, à forger de très beaux souvenirs 
pour leurs futurs élèves respectifs.
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Place Roland Cauchy
Le projet PICHET marquera avec élégance 
l'une des principales entrées de ville 

Travaux sur le Pont de Paris
La première phase de réhabilitation engagée

Au lancement des travaux, des difficultés de circulation 
étaient inévitables. D’autant que cet axe accueille 
environ 20 000 véhicules par jour et que les premiers 

jours ont aussi été particulièrement pluvieux, accroissant 
encore les problèmes. Dans un premier temps, la circulation 
se faisait en conservant le sens de circulation Bonneuil-Sucy 
et permettait de fluidifier un peu le trafic. Début juillet, la 
fermeture totale du pont a contraint les usagers à emprunter 
les itinéraires de contournement. Des difficultés dont la ville 
a conscience mais qui sont inévitables.

Surveillée de près par la Ville et notamment par Jean-Daniel 
Amsler, maire adjoint et vice-président du Conseil Dépar-
temental en charge des transports et de la circulation, 
l’organisation de la circulation a été légèrement modifiée 
à sa demande : modification des feux sur la place Roland 
Cauchy avec trois plans de fonctionnement différents selon 
les horaires (heures de pointe ou heures creuses), reports 
de circulation organisés notamment via le nouvel aména-

gement de franchissement de la N19, au bout du Chemin 
des Sablons pour arriver directement sur la RN 406 et 
prendre la direction de Paris ou encore renforcement de 
la signalisation de la déviation vers Boissy. En parallèle, la 
Ville a insisté auprès du Département pour que la signa-
létique à destination des poids lourds soit renforcée afin 
qu'ils n'empruntent pas l'autre pont (de Bonneuil) interdit 
aux 3,5 tonnes. Des « aménagements » rendus possibles 
par une bonne et constante communication entre la Ville et 
le Département, propriétaire du pont, gestionnaire de cette 
voirie et donc compétent sur ce chantier.

La première phase du chantier est consacrée au « dévoie-
ment » des réseaux avant la démolition de la chaussée et 
des trottoirs, la suppression et la reprise de l’étanchéité et 
la reconstitution de la chaussée. Un chantier important qui 
se déroulera durant l’été car nécessitant la fermeture com-
plète de la circulation. Seuls les piétons peuvent continuer 
à emprunter le pont par des cheminements sécurisés.

Lancé fin juin, le chantier de réhabilitation du Pont de Paris, réclamé depuis longtemps par la Ville et assumé 
par le Conseil Départemental du Val-de-Marne, est maintenant engagé. S’il a fallu prendre de nouvelles habi-
tudes de circulation dans les premiers jours, la période estivale devrait faciliter les déplacements. D’autant que 
pendant ce temps, les ouvriers s’affairent sur le chantier.

Les jardins partagés des 
Noyers se dessinent
Après la création d’un jardin partagé au cœur de la Cité 
Verte, c’est maintenant dans le quartier des Noyers que 
les amateurs de jardin vont pouvoir travailler la terre. Il 
existait déjà un jardin d’une dizaine de parcelles. À terme, le 
nouveau jardin en comprendra 22.
Ce jardin fait partie intégrante d’un projet mené par I3F qui 
prévoit la construction d'une cinquantaine de logements 
sociaux, d’une crèche départementale de 60 berceaux 
(40 berceaux pour Sucy et 20 pour Ormesson), d'une PMI 
ainsi que des aires de jeux, des espaces paysagers...
Les 22 parcelles du futur jardin partagé seront réparties sur 
une surface de 700 m². Délimitées, clôturées, désherbées, 
elles sont quasiment prêtes à accueillir les jardiniers en 
herbe. Et les services techniques de la Ville ont déjà mis en 

place les réseaux nécessaires pour alimenter en eau à la fois 
l'école et ces futurs espaces verts. Gérés par l'association 
des Noyers, ces jardins offriront donc un espace plus 
vaste que le site actuel. Un paillage adéquat, ainsi que des 
apports de cartons et de broyat, ont, d’ores et déjà, été mis 
en place pour enrichir le sol. En outre, des ruches seront 
installées, ajoutant une dimension écologique et favorisant 
également la biodiversité locale. 

Ces jardins partagés représentent 
bien plus qu'un simple espace 
de culture : ils sont une invitation 
à la convivialité, au partage et 
à l'apprentissage pour tous les 
habitants. À travers cette initiative, 
Sucy réaffirme son engagement 
en faveur du développement 
durable et de la qualité de vie de 
ses résidents.

L’ Opération Tranquillité Vacances (OTV) est un service 
de sécurisation mis en œuvre par la Police Municipale au 
bénéfice des sucyciens qui s’absentent quelle que soit 

la durée. Des patrouilles sont organisées par nos forces de 
l’ordre. Elles se déroulent à une fréquence et à des horaires 
variables, de jour comme de nuit.

Vous serez prévenus en cas d’anomalie :
   - soit en personne,
   -  soit par une personne de confiance résidant à proximité 

du lieu d’habitation

L'inscription doit se faire au minimum 3 jours avant votre 
départ, auprès de la Police Municipale :
En vous y rendant : Parc Chaumoncel, par téléphone au 
06 22 62 93 96 ou au 01 56 74 19 50 ou encore en rem-
plissant le formulaire en ligne sur le site internet de la ville.

Opération Tranquillité Vacances (OTV)

Bientôt les vacances ? Vous craignez pour la sécurité de votre maison, de votre appartement ?
Le dispositif tranquillité vacances permet de faire surveiller votre domicile par la Police Municipale.

Une nouvelle fois, les riverains de la rue Leclerc ont 
été invités par la Ville à échanger sur les projets de 
leur secteur et notamment sur le projet dit du « terrain 
Péchaud ». Des échanges fructueux avec un peu plus 
de 70 riverains qui ont pu se rendre compte de la 
volonté de la Ville d'améliorer leur cadre de vie.

Le terrain dit « Péchaud » du nom de la société de com-
mercialisation de fuel, de gaz et de combustibles qui 
l’occupait auparavant, accueillait un entrepôt métallique 

qui, au fil des années, s’était dégradé. Un entrepôt détérioré 
qui faisait tâche dans ce quartier coquet. Suite à l'arrêt des 
activités de l'entreprise en 2014, le terrain de 3000 m2 était 
resté à l'état de friche depuis 10 ans. Au vu de ses dimensions 
et de sa situation sur la place, à l’angle de la rue Joseph Lebrix 
et de la rue du Général Leclerc, ce terrain était prédisposé à 
recevoir un projet immobilier.

Pour se fondre dans le quartier, c’est un petit ensemble col-
lectif de 87 logements dont 30% de logements sociaux qui 
a été choisi. D’une hauteur de deux étages plus un attique, 
le petit immeuble, particulièrement soigné, s’intégrera dans 
l'environnement et préservera, comme le souhaitaient les 
riverains, le superbe magnolia à l'avant de la parcelle. Tout 
le projet a été conçu pour « désimperméabiliser » le terrain 
qui était, jusqu’alors, fait en partie de bitume. Dans ce projet, 
ce sont presque 1000 m2 qui seront consacrés aux espaces 
verts sur les 3000 m2 de la parcelle. Le stationnement, quant à 
lui, se fera en sous-sol avec 76 places disponibles et un parking 
2 roues de près de 100 wm2. La rue Joseph Lebrix sera refaite 
à l'issue de ce projet.
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Centre-Ville / Petit Val
C’est l’installation de mobilier dans le parc Montaleau qui a 
été retenue et impulsée par le conseil. Cet été, les agents 
municipaux devraient donc installer 4 chaises longues, 
3 tables de pique-nique et des jeux, ainsi qu’une table de 
ping-pong. Les services techniques en profiteront pour 
déplacer certains bancs mais la reprise des terrains de 
pétanque devra attendre un peu car le montant de ces 
travaux est évalué à 18 000€.

Noyers / Grand Val / Berges
Amandine Meunier de la Mission Patrimoine a présenté 
le projet de parcours Baludik. Elle a rappelé le travail 
effectué et a expliqué les possibilités de parcours offertes, 
expert ou ludique pour les enfants, par cette application. 
La deuxième quinzaine du mois de juin a été marquée par 
le début du travail d’écriture du parcours interactif avec les 
conseillers qui le souhaitaient. Le lancement du parcours est 
envisagé pour cet automne. Suite aux travaux réalisés sur le 
lac de Grand Val, salués par les conseillers, l’implantation 
de plantes aquatiques se fera cet été. Et une convention 
avec la Fédération de la Pêche (voir page 15) gérera 
l’empoissonnage et le contrôle des pêcheurs.

Fosse Rouge / Cité Verte
En 2023 et 2024, 25 000 € ont été utilisés sur les 30 000 du 
budget participatif pour la rénovation des jeux, place de la 
Fraternité (le montant total était de 53 000 €). Les 5000 € 
restants vont être reportés sur 2025 pour un nouveau projet 
que les conseillers définiront avant la fin de l’année.

Plateau / Fort / Procession / 
Fontaine de Villiers
Le conseil de quartier a opté en 2023 pour un projet de jardin 
partagé au niveau de l’habitat collectif de la Procession. 
Un travail partenarial a été initié avec le bailleur I3F. Ewan 
Couic du service Développement Durable de la mairie 
a travaillé sur un questionnaire pour sonder les habitants 
sur leur intérêt pour ce jardin qui pourrait s’implanter sur un 
terrain d’environ 1 ha appartenant à I3F. La Ville et le bailleur 
ont convenu que ce jardin partagé le serait en 3 parties : 
une scolaire, une collective et une privée.

Gare
Le sujet est en attente en raison du projet de requalification 
de la place de la Gare, un projet particulièrement délicat à 
mettre en œuvre en raison de la multiplicité des intervenants. 
À force de persévérance, la Ville est parvenue à faire en 
sorte que tous se retrouvent autour de la table, le dossier 
est actuellement à la phase d’avant-projet qui esquisse 
déjà des orientations : créer une éco-station de bus dans 
la ZAC, de l’autre côté des voies, améliorer la circulation 
des piétons avec des trottoirs plus accessibles, agencer 
des espaces de convivialité, accroître la visibilité des 
commerces, réorganiser le stationnement. Ce projet fera 
l'objet d'échanges avec le conseil, les commerçants et les 
habitants d'ici à la fin de l'année.

Bruyères
Le conseil a évidemment évoqué la construction du nouvel 
espace associatif. Le chantier devrait être achevé au 
mois d’août pour une livraison, début septembre, comme 
prévu. Ont également été abordées les problématiques de 
circulation ou de stationnement ainsi que les questions de 
nuisances de  petits groupes de jeunes au niveau du centre 
commercial. Les nuisances aériennes ont été l'occasion 
d'échanges avec les conseillers avec en particulier le 
soutien à l'allongement du couvre-feu nocturne.

Les conseils de quartier poursuivent leurs travaux
Présents dans les 6 secteurs de Sucy depuis 2014, les conseils de quartier, présidés par un élu, font désormais partie 
du paysage de la ville et abordent, lors de leurs séances de travail, des projets d’aménagements ou d’amélioration 
de leur cadre de vie. Et depuis 2 ans, chaque conseil de quartier dispose d’un budget participatif de 15 000€ par 
an, cumulable sur 2 ans en cas de besoin. Les conseils se sont réunis fin mai/début juin et avancent leurs projets.

 INSCRITS VOTANTS EXPRIMÉS 
ALAIN 

PHILIPPET
(RN)

% 
ADEL AMARA

(UNION DE 
LA GAUCHE)

% 
MAUD 
PETIT 

(ENSEMBLE !)
% 

SUCY-EN-BRIE 17 497 12 507 12 287 2 940 23,93 % 4 050 32,96 % 5 297 43,11 %

VILLIERS-SUR-
MARNE 17 218 11 909 11 679 2 439 20,88 % 5 477 46,90 % 3 763 32,22 % 

LE PLESSIS-
TRÉVISE 11 859 8 017 7 845 2 386 30,41 % 2 482 31,64 % 2 977 37,95 %

CHENNEVIÈRES-
SUR-MARNE 10 735 7 115 6 961 2 041 29,32 % 2 727 39,18 % 2 193 31,50 %

LA QUEUE-EN-
BRIE 7 267 4 693 4 579 1 533 33,48 % 1 687 36,84 % 1 359 29,68 % 

ORMESSON-
SUR-MARNE 6 937 4 790 4 704 1 613 34,29 % 1 079 22,94 % 2 012 42,77 % 

NOISEAU 3 397 2 384 2 328 837 35,95 % 638 27,41 % 853 36,64 %

TOTAL 74 910 51 415 50 383 13 789 27,37 % 18 140 36 % 18 454 36,63 %

Second tour des élections législatives (7 juillet 2024) : les résultats sur notre circonscription

La Ville tient à remercier toutes les personnes qui ont répondu présentes et se sont portées volontaires pour la bonne tenue 
des bureaux de vote. Une prouesse au regard de la soudaineté de la décision présidentielle et de la période concernée : la 
Ville a dû contacter des volontaires en quelques jours et veiller à avoir le nombre de présidents et assesseurs nécessaires 
malgré les vacances. Merci à tous !

Élections législatives anticipées
Une organisation rapide mais efficace

LE SAVIEZ-VOUS ?
Sucy compte 18 bureaux de vote pour accueillir 
17 497 inscrits. Chaque bureau est constitué d’un président 
entouré au moins de deux assesseurs désignés parmi les 
électeurs. Le bureau compte également du personnel 
municipal pour vérifier les cartes d’électeurs, distribuer 
les bulletins et les enveloppes ainsi qu’un secrétaire qui 
devra rédiger le procès-verbal, le tout coordonné par le 
service État civil et Élections. Pour installer les 18 bureaux 
de vote, une douzaine d’agents des services techniques 
sont sur le pont dès le vendredi matin et procèdent aux 
installations des bureaux le vendredi et le samedi. Une 

présence plus « légère » est organisée pour le dimanche, 
en particulier en soirée pour « démonter » rapidement les 
bureaux, notamment ceux qui se trouvent dans les écoles. 
La cuisine centrale fournit de son côté une collation pour 
tous les membres des bureaux.
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Passation de 
commandement à la caserne 
des sapeurs-pompiers

Ce jeudi 20 juin, s’est déroulée une poignante céré-
monie au Château de Haute-Maison, celle de la pas-
sation de commandement de la 23ème Compagnie des 
Sapeurs-Pompiers de la Brigade de Sucy. L’adjudant-chef 
Cédric Lebocq a cédé sa place à l’adjudant Cédric 
Gauthier, en présence du Maire, Olivier Trayaux, de la 
Sénatrice, Marie-Carole Ciuntu et du Maire de Noiseau, 
Yvan Femel. Un moment toujours empreint d’émotions 
d’autant que les familles étaient également présentes. 

Après avoir passé en revue les troupes et décoré des 
effectifs pour leurs actes de bravoure, l’adjudant-chef 
Lebocq, nouvellement affecté au centre de formation 

de Limeil-Brévannes, Valenton et Villeneuve-Saint-Georges 
(LVV), a transmis, avec émotion, le commandement à l’ad-
judant Gauthier lors de cette cérémonie militaire. Monsieur 
le Maire a ensuite salué la brigade, pour son dévouement 
et sa mobilisation. Il a remercié l’adjudant-chef Lebocq 
pour son implication en tant qu’adjoint puis chef de centre 
de Sucy durant les six dernières années avant de féliciter 
l’adjudant Gauthier et de l’encourager dans l’exercice de 
ses nouvelles missions. L’adjudant-chef Lebocq a témoigné 
sa reconnaissance aux troupes et a également rappelé 
l’honneur qu’il avait eu à les commander. La médaille d’hon-
neur de la Ville lui a ensuite été décernée par la sénatrice 
du Val-de-Marne Marie-Carole Ciuntu. Et c’est autour d’un 
convivial cocktail avec les troupes et leurs proches que la 
cérémonie s’est achevée. 

LE SAVIEZ-VOUS ? 
Le Centre de Secours de 
Sucy appar t ient  au 2ème 
groupement d’incendies. Il 
compte 37 hommes qui inter-
viennent sur 5 communes 
(Sucy,  Noiseau,  Boissy, 
Ormesson et la zone indus-
trielle de la Queue-en-Brie), 
et effectuent environ 2 900 
interventions par an !

C’est ainsi que, pour 2024, Sucy a été retenue pour 
faire partie du dispositif « Quartiers Métropolitains 
d’Innovation (QMI) » pour le quartier Cité Verte – Fosse 

Rouge – Moulin Touillon. Dix villes sur les 131 communes 
que compte la Métropole ont la chance de faire partie de 
ce dispositif.

Orchestré par l’agence Paris&Co pour le compte de la 
MGP, ce dispositif consiste à accompagner les villes qui 
souhaitent accueillir des solutions innovantes afin d’accé-
lérer leur transition écologique et sociale. Sucy s’est portée 
candidate pour le secteur Cité Verte – Fosse Rouge – Moulin 
Touillon. Et l’intérêt qu’elle a démontré a conduit la MGP à la 

retenir dans le dispositif. Tout au long du programme, Sucy 
va donc être accompagnée et soutenue par les équipes de 
la MGP et de Paris&Co.

Le défi de la Ville est de renforcer la cohésion urbaine, 
sociale et économique de nos trois secteurs Cité Verte-
Fosse Rouge et Moulin Touillon. « Ces quartiers montre 
de vrais besoins en matière d’inclusion, d’accessibilité et 
d’animation locale », souligne Olivier Trayaux, le maire. Nous 
avons déjà mis en œuvre beaucoup d’actions mais nous 
voulons aller encore plus loin. Notamment dans l’accueil 
de nouvelles solutions de végétalisation et de préserva-
tion des espaces naturels. Nous souhaitons également 
travailler sur l’économie circulaire et solidaire ou encore la 
rénovation urbaine ». Après un diagnostic, les actions se 
concrétiseront.

C’est au cours d’une « cérémonie » au salon Vivatech 
qu’Olivier Trayaux, accompagné de la Sénatrice, Marie-Ca-
role Ciuntu et d’Anne-Marie Bourdinaud, maire-adjointe en 
charge, entre autres, des questions de la ville innovante, 
s’est vu remettre le trophée des mains de Geoffroy Boulard, 
vice-président de la Métropole du Grand Paris, chargé de 
la communication et de l'innovation numérique.

Métropole du Grand Paris
Sucy entre dans le cercle restreint des Quartiers 
Métropolitains d’Innovation

Après une première vague en 2022, la Métropole du Grand Paris (MGP) poursuit son dispositif d’expérimentation urbaine 
à l'échelle des quartiers avec six nouvelles communes qui ont été sélectionnées pour rentrer dans le programme.

Paul Chemetov, architecte et urbaniste français de 
renom, s’est éteint le dimanche 16 juin à l'âge de 95 
ans. Connu pour ses nombreuses contributions à l'ar-
chitecture contemporaine et à l'urbanisme en France, 
il laisse derrière lui un héritage impressionnant et 
durable. Et à Sucy, il avait mis son expertise au profit 
de deux résidences des années 70. 

Lauréat du prestigieux prix national de l'architecture 
en 1980, Paul Chemetov a marqué de son empreinte 
plusieurs réalisations notables. Parmi elles, le Ministère 

de l'Économie et des Finances (Bercy), la place carrée 
du Forum des Halles, les Coursives porte de Pantin, la 
grande galerie de l'évolution du Muséum d'histoire natu-
relle de Paris, l'Ambassade de France à Delhi. Ces œuvres 
témoignent de sa vision avant-gardiste et de son engage-
ment à repenser la ville sous le prisme des usages et du 
bien-être social. 

Plus près de nous, Paul Chemetov a eu l’occasion de laisser 
sa trace dans notre commune. Parmi ses réalisations, au 

début des années 70, le Parc de la Chênaie se distingue 
comme un espace d'habitation harmonieux et convivial, 
ouvert sur la nature environnante de l'ancien domaine de 
la famille Halévy. L’architecte a également conçu un peu 

avant la résidence du Val-de-Marne, près de la mairie, 
un ensemble résidentiel moderne qui reflète son souci de 
l’esthétique, de la durabilité et du confort des habitants. 
Des contributions qui illustrent le lien que Paul Chemetov 
entretenait avec Sucy, enrichissant notre patrimoine archi-
tectural contemporain.

Mort de l’architecte Paul Chemetov
Sucy lui doit les résidences du Val-de-Marne et de la Chênaie

 L'adjudant-chef Cédric Lebocq entouré par le Maire 
et la Sénatrice parmi certains anciens chefs du centre de secours

 Remise de la médaille 
de la Ville en présence 
d'Yvan Femel, maire de 
Noiseau.

 Adjudant-chef Cédric LebocqAdjudant Cédric Gauthier 
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Vos commerçants animent la Ville !
D’avril à juin les commerçants de la FEDACS ont dynamisé la Ville grâce à leurs nombreuses animations : 
participation à la journée olympique à la Gare, roses offertes pour la Fête des mères, braderie des commerçants, 
tirage au sort gagnant spécial Fête des pères, Fête de la musique au centre-ville et à la gare, braderie place 
Sainte Bernadette. Petit retour en images sur ces animations malgré une météo capricieuse…

 Stand de restauration FEDACS lors de la 
Journée Olympique à la Gare le 28 avril

Braderie des commerçants pluvieuse 
mais en musique le 1er juin  

 Fête de la musique gourmande grâce aux com-
merçants de bouche de la FEDACS rue du Moutier

 Fête de la musique sous le signe de la collaboration 
entre les commerçants et le Conservatoire

 Les commerçants FEDACS reconvertis en 
vendeurs de crêpe pour la Fête de la musique, 
place de la Métairie.

 Braderie des commerçants 
de la Place Sainte Bernadette le 22 juin

 Fête de la musique avec merguez concoctées 
FEDACS et percussions place de la Gare

Une ville qui entreprend

Double évènement « croustillant » au marché de Sucy

Le soleil était de retour ce samedi 22 juin, à l’occasion de la Fête du pain sur le marché de Sucy, où les visiteurs 
ont pu découvrir aussi la toute nouvelle fresque de l’artiste Alexis Bust Stephen.

Pour embellir le coin de la buvette du marché, la Ville a fait 
appel à un artiste sucycien de renom, Alexis, qui a réalisé 
une fresque intitulée « Le saut de l’être » sur une seule 
et même journée. Véritable ode à la vie, cette œuvre met 
en lumière la liberté, la découverte et l’épanouissement 
personnel de l’Homme. Une œuvre féérique qui magnifie 
désormais ce lieu fréquenté et apprécié des sucyciens.

Pour ravir les papilles, le 
Fournil Saint-Honoré, Sophie 
Druesne et le pâtissier Syl-
vain Dehellemme, boulan-
gers-pâtissiers sur le marché, 
nous ont fait partager leur 
savoir-faire et ont offert aux 
habitants une dégustation de 
leurs produits : macarons, 
muffins et pains ont été dévo-
rés par les visiteurs tout au 
long de la matinée, dans une 
ambiance conviviale.

En plus des délices culinaires et d’une démonstration 
artistique à couper le souffle, un animateur était sur place, 
plongeant la foule dans une ambiance festive et qui avait 
un petit air de vacances en province ! Les visiteurs ont 
également eu la chance d'immortaliser leur présence grâce 
à un photographe qui a pris des clichés des invités avec 
l'artiste ou devant la fresque. 

Une belle occasion de promouvoir nos artisans locaux et 
de mettre à l’honneur des artistes bien connus de la ville. 
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Avec les lacs du Grand Val, de Montaleau, du Parc de 
Sports ainsi qu’un linéaire de berges sur la Marne, Sucy 
est un bel espace pour les activités de pêche de loisirs. 

Mais depuis quelques années, les aléas climatiques et les 
fortes chaleurs rendent plus difficile la gestion des écosys-
tèmes aquatiques. Curage des lacs, évacuation des algues 
vertes, assèchement des pièces d’eaux impliquant un sauve-
tage des poissons ont ainsi été réalisés à plusieurs reprises, 
avec un coût important pour la collectivité. Les services de 
la ville ont également constaté à plusieurs reprises des cas 
d’apports d’espèces de poissons problématiques pour les 
équilibres écologiques des lacs, telles que des silures ou 
autres carpes amour, espèce exotique potentiellement nuisible. 
Afin d’améliorer la gestion de la qualité des milieux aqua-
tiques sur le territoire ainsi qu’une meilleure réglementation 
des activités de pêche de loisirs, la Ville de Sucy a signé en 
juin, une convention de partenariat avec la Fédération de 
Pêche Interdépartementale. Les engagements de la Fédé-
ration de Pêche sont multiples et pourront aller du contrôle 
des licences de pêche afin de limiter le braconnage, à la 
sensibilisation aux bonnes pratiques de pêche permettant un 
respect des milieux aquatiques, en passant par l’enlèvement 
des espèces exotiques et à l’apport d’espèces adaptées aux 
différentes pièces d’eaux. Elle pourra également procéder au 
sauvetage des poissons en période de sécheresse ainsi qu’à 
la réalisation d’animations tous publics au Parc des Sports. 
Cette convention favorisera donc une gestion plus efficace 
et plus pérenne des plans d’eau du Grand Val, Montaleau et 
du Parc des Sport tout en garantissant une activité de pêche 
organisée, sécurisée et respectueuse de l’environnement et 
de la qualité des milieux aquatiques.
 Pour obtenir votre permis : cartedepeche.fr

LES ALGUES DES PIÈCES D’EAU 
DU PARC DES SPORTS COLLECTÉES 

Pendant quelques jours, fin juin, une espèce de monstre 
vert était « avachi » sur les berges des pièces d’eau du 
Parc des Sports. Un monstre bien inoffensif puisqu’il 
s’agissait d’un amas d’algues invasives et non dange-
reuses pour la santé qui avait été extrait des eaux du 
parc. Les sécheresses répétées ont intensifié l’éva-
poration de l’eau, entraînant un déséquilibre de ses 
paramètres et favorisant ainsi la prolifération d’algues. 
Les algues sont restées un petit moment au soleil 
avant d’être récupérées quelques jours plus tard par 
une société spécialisée. Ce bain de soleil n’était pas 
anodin : en séchant, les algues sont devenues plus 
légères. Ce qui a également permis d’alléger la facture 
de l’évacuation, celle-ci étant calculée sur le poids. Il 
n’y a pas de petites économies...

La Station souffle sa première bougie
Il y a un an, La Station ouvrait ses portes rue de Villeneuve et a su rapi-
dement conquérir le cœur et les papilles des sucyciens. Douze mois 
d’aventures gastronomiques et de succès mérité.

Bastien et Rodolphe avaient un rêve simple mais ambitieux : créer un lieu 
où la convivialité et la bonne cuisine se rencontrent. La recette ? De bons 
produits, dans un cadre chaleureux, une carte évolutive et goûteuse 
(pizza, burger, brasserie…), reflet de leur amour pour la gastronomie. 
Cette équipe passionnée mise également sur l’événementiel ; dégus-
tations de Beaujolais, soirées Halloween ou DJ, spéciale « Fête de la 
musique » mais aussi une formule barbecue pour des midis d’été enso-
leillés sur la belle terrasse. Ils ont également en charge l’animation du 
chalet de restauration situé au Parc des Sports.
Pour marquer leur premier anniversaire, une 
grande fête avec musique live, DJ et danseurs 
était organisée le 1er juin, réunissant clients 
fidèles, amis et sucyciens.

Laissez-vous tenter par une halte à La Station 
pour un moment convivial et gourmand.

La Station | 4 rue de Villeneuve | Tél. 01 49 82 
32 50 |
lapizzettasucy@gmail.com

6 ans de fraîcheur  
pour O’bio !
Après avoir fait ses armes pendant 
plus d’une vingtaine d’années à 
Rungis, Cherif Mamar s’est finale-
ment lancé avec « O’Bio » à Sucy 
dans un projet simple : proposer 
des produits français voire issus de 
producteurs locaux… et c’est une 
affaire qui marche ! 

À l’intérieur de la boutique, le gérant 
vous accueille chaleureusement. Lui 
qui a voulu sa boutique comme un 
lieu de convivialité, il y organise des 
dégustations gratuites chaque week-
end pour faire découvrir aux plus 
gourmands de nouvelles saveurs. 
Fruits et légumes, diverses variétés 
de thé, café, et épices, des produits 
laitiers, végans, et d’autres d’entre-
tien et d’hygiène, ont été sélectionnés 
avec soin, à des prix attractifs, pour 
que chacun y trouve ce qu’il cherche. 
Le commerce ayant régulièrement 
recours à la livraison gratuite offerte 
par Vélofcourses, (service mis en 
œuvre par la Ville en 2021), les clients 
apprécient de faire leurs achats chez 
O’Bio… sans avoir à porter les sacs 
jusqu’à leur domicile !

Une réussite que Cherif a fêté 
comme il se doit pour les 6 ans de 
sa boutique sur la place du village 
régnait une atmosphère de bien-
être et de zénitude grâce à une 
initiation au taï-chi animée par une 
professionnelle et accompagnée de 
musique traditionnelle celtique.

O’bio | 1 Place du Village | 
Tél. 01 45 90 54 97 | Ouvert mercredi 
et samedi de 9h à 20h, mardi et jeudi 
de 10h à 20h, vendredi de 10h à 
12h30 et de 14h30 à 20h, dimanche 
de 9h à 12h45

Métamorphose du Franprix des Bruyères
Cela fait plus d’un an que Giovanni a pris la direction du Franprix des 
Bruyères en avril 2023, après avoir fait ses armes dans la même enseigne 
à Joinville. Dès qu’il a franchi le seuil du magasin, puis a appris à connaître 
sa clientèle, ce fut une évidence pour lui : le grand potentiel de l’établisse-
ment n’était absolument pas exploité.
Il a su convaincre la direction de l’enseigne qu’une rénovation d’ampleur 
s’imposait. 
Le 17 avril, pendant 3 semaines, les habi-
tants du quartier ont vu porte close pour la 
bonne cause... Un total relooking.
Grand nettoyage, travaux de peinture, chan-
gement des meubles frais, réorganisation 
complète des rayons... Le 7 mai, à la réou-
verture, les clients ébahis ont découvert un 
nouveau magasin, plus grand, plus lumi-
neux, plus agréable… mais avec toujours la 
même équipe accueillante.
Ils ont également apprécié un achalandage élargi, puisqu’avec plus 2500 
références, le nombre de produits présentés a presque doublé, notam-
ment dans les rayons frais. 
À ceci s’ajoutent de nouveaux rayons et services comme la viennoiserie, 
la mise à disposition d’un micro-onde et la machine à café. Sans oublier 
le nouveau corner « Tout pour la maison by Monoprix » proposant une 
petite sélection de fournitures de bureau, produits festifs, bougies, sen-
teurs, accessoires de salle de bain, vaisselle, ustensiles de cuisine et petit 
électroménager... qui remporte un franc succès.
Bravo à Giovanni et son équipe pour ce pari réussi !
 
Magasin Franprix | 2 rue du Faisan Doré | Ouvert du lundi au samedi de 8h 
à 20h et le dimanche de 9h à 13 | Tél. 01 45 90 19 22

Le bassin versant du Morbras, qui s’étend de Roissy-
en-Brie jusqu’à Sucy, est au cœur d’enjeux environne-
mentaux depuis des années en raison des 53 habitats 

naturels inventoriés, et des 260 hectares pouvant être consi-
dérés comme des zones humides d’intérêts écologiques. 
En fin du bassin versant, la rivière du Morbras sillonne la 
vallée, entre les villes d’Ormesson, de Noiseau et de Sucy 
en passant par le célèbre Parc du Morbras. 

Les activités dans le Parc départemental du Morbras, situé 
sur le foncier de la ville d’Ormesson, lui-même classé ENS, 
sont particulièrement importantes pour Sucy puisque nous 
sommes directement frontaliers de cet espace naturel par 
la rive gauche du Morbras et que de nombreux sucyciens 
profitent régulièrement de ce magnifique espace.

Le Conseil Départemental du Val-de-Marne a récemment 
finalisé son étude de programmation des espaces naturels de 
la Vallée du Morbras en partenariat avec des bureaux d’études 
spécialisés en écologie et en aménagement (Urban Éco et 
SLG Paysage). Ces études ont ainsi mis en avant des zones à 
enjeux prioritaires qui pourraient faire l’objet d’aménagement 
paysager et de renaturation dans un futur proche. L’ambition 
du projet est également de valoriser les corridors écologiques 
depuis la coulée verte sucycienne de la Fontaine de Villiers 
jusqu’à la Cuvette d’Amboile et l’agence d’assainissement 
CIG d’Ormesson, en bordure de la D233. La Ville demande 
également l'extension du périmètre de l'Espace Naturel Sen-
sible depuis le parc vers les berges sucyciennes du Morbras, 
en contrebas du quartier de la Fosse Rouge, qui seraient 
également renaturées. Une extension qui pourrait représenter 
un atout pour la qualité environnementale du quartier, tout en 
facilitant l’accès au parc du Morbras depuis Sucy.

L’Espace Naturel Sensible 
de la Vallée du Morbras en passe d’être étendu 

Pour répondre aux enjeux environnementaux, les ENS ou Espaces Naturels Sensibles ont été mis en place, 
depuis plusieurs années, à l’échelle du département. Ces ENS permettent de caractériser un espace dont le 
caractère naturel d’intérêt écologique, végétal et animal, est menacé et rendu vulnérable en raison des pressions 
de l’homme telles que l’urbanisme, les activités économiques ou de loisirs. 
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Sucy lance la collecte  
de mobiles usagés

Poursuivant sa politique de 
protection de l’environne-
ment, Sucy a récemment 
inauguré deux boîtes de 
collecte pour les téléphones 
portables usagés, situées à 
l'Hôtel de Ville et à la Mai-
son des Associations. 

Cette initiative, lancée par Orange en 2020, vise à sen-
sibiliser le public aux enjeux environnementaux des 
téléphones mobiles. Les téléphones collectés sont 

testés, les données effacées, et les composants polluants 
traités. Les métaux rares sont réutilisés et les déchets élec-
troniques recyclés en France, conformément à la directive 
européenne DEEE (déchets d'équipements électriques et 
électroniques). Les bénéfices de la revente des métaux 
financent la collecte de déchets de mobiles en Afrique, et 
10 % des téléphones sont reconditionnés et revendus au 
profit d'Emmaüs International.
Chaque tranche de 25 000 mobiles collectés sur le territoire 
national crée un emploi aux Ateliers du Bocage, membre 
d'Emmaüs, notamment situés dans le nord-ouest de la 
France. Depuis 2010, 5 ateliers ont ainsi été ouverts et 27 
emplois ont été créés en Afrique pour collecter et envoyer 
les déchets de téléphones mobiles en France en vue de 
leur recyclage. Le recyclage des mobiles fait partie du plan 
stratégique « Lead the Future » d'Orange, qui vise un taux 
de collecte de 30 % d'ici 2025 pour promouvoir l'économie 
circulaire et préserver les ressources naturelles.

En participant à cette initiative, les habitants de Sucy contri-
buent à la protection de l'environnement et à la promotion 
d'une économie circulaire. Alors, n’hésitez pas à déposer 
vos portables usagés dans les boîtes destinées à cet effet.

Des associations offrent à la 
Croix-Rouge du matériel de 
lutte contre les inondations

« Les  amis  de  l’Harmonie », 
« Trait d’Union entre  tous » et 
« Kacontremoun  le  Partage 
des Cultures », aidées par la 
Ville, ont, une nouvelle fois, fait 
montre de solidarité et d’en-
gagement en s’unissant pour 
offrir à l’antenne sucycienne 
de la Croix-Rouge, du matériel 
de lutte contre les inondations. 

C’est au cours d’une cérémonie officielle organisée 
en salle des mariages, début juin, que ces trois 
associations, très impliquées dans la ville, ont pu 

offrir ces matériels en présence du maire, Olivier Trayaux 
et de Martine Valoteau, conseillère municipale en charge 
des activités et évènements solidaires. 
Indispensables, ces « outils » permettront à la Croix-Rouge 
d’intervenir plus rapidement et efficacement, en cas d’inon-
dations. C’est grâce à un concert donné par les musiciens 
de l’Harmonie Municipale sous la conduite de David Brunet, 
le 25 novembre dernier, en partenariat avec les associations 
« Trait d’Union Entre Tous » et « Kacontremoun Le Partage 
des Cultures » que la générosité des habitants s’est, une 
nouvelle fois, exprimée. 
Un événement qui a mis en lumière le dévouement des 
bénévoles et qui montre, si besoin était, qu’à Sucy, solidarité 
et entraide sont des valeurs fondamentales.

Lauréate d’un appel à projets de la Métropole du Grand 
Paris (MGP) pour doter les bâtiments municipaux de 
panneaux photovoltaïques, la Ville fait actuellement 
l’objet d’un diagnostic afin de déterminer lesquels de 
ces bâtiments pourront, efficacement, être équipés.

Superficie, ensoleillement, orientation, ombrage en jour-
née… Depuis quelques mois, des experts missionnés 
par la Métropole du Grand Paris mènent dans notre ville 

des études pour déterminer le potentiel solaire des bâtiments 
communaux. 9 toitures ont été particulièrement identifiées.
Ces analyses sont réalisées dans le cadre d’une convention 
signée en décembre 2023 entre la Ville et la Métropole, sans 
frais pour la commune.

Deuxième étape : en juillet, les experts en bâtiments inter-
viendront afin de déterminer si les structures porteuses des 
bâtiments pourront supporter l’installation de panneaux 

solaires. La Métropole finance l’intégralité de ces études 
et subventionnera plus de 50% des travaux potentiels de 
rénovation des structures et d’étanchéité des toitures. 
Lorsqu’elle aura doté ses bâtiments de panneaux solaires pho-
tovoltaïques, la Ville pourra ainsi produire sa propre électricité 
et répondre en partie aux besoins en énergie des bâtiments 
communaux. Le projet inclut également la mise à disposition 
de toitures à des opérateurs privés qui produiront de l’énergie 
renouvelable destinée à la revente, moyennant une redevance 
d’occupation annuelle pour la ville, pendant 20 ans. 

Ce partenariat public/privé permet de répondre aux enjeux 
majeurs de l’inflation du prix de l’énergie et d’accélérer la 
« décarbonation » de l’énergie dans un contexte d’augmentation 
de la demande (batteries électriques, usages numériques etc.). 
La relocalisation de la production d’électricité au plus près des 
besoins permettra également de limiter la déperdition d’énergie. 

Plan économie d'énergie
Un diagnostic pour installer des panneaux photovoltaïques 
sur les batiments municipaux 

Dernière étape de la renaturation 
du lac du Grand Val

Le projet de réhabilitation du lac du Grand Val, entamé depuis la fin 
2022, sera finalisé prochainement avec la plantation d’un cortège de 
plantes aquatiques afin d’apporter une touche supplémentaire de bio-
diversité dans cet espace naturel.

Pour rappel, la première étape du projet avait constitué en l’abattage de 
5 arbres morts, l’intervention de la fédération de pêche pour la pose de 
filets de protection pour les poissons, les travaux de curage afin de limiter 

l’envasement et le nettoyage de la poire et du déversoir ainsi que la plantation 
de 36 arbres en tige et en cépées.
Mais la renaturation ne s’arrête pas là. Afin d’améliorer la qualité « chimique » 
de l’eau, et son oxygénation, la seconde phase du projet avait permis, en 
début d’année, le remplacement et l’agrandissement des canalisations de 
captage des sources d’eau douce.
Et cet été, le service des espaces verts de la Ville implantera une nouvelle strate 
végétale dans le lac afin d’apporter des espaces de biodiversité pour la faune 
locale, de nouveaux habitats pour les amphibiens, insectes et poissons, et des 
zones de nidification pour les différents oiseaux, poules d’eau et autres canards 
colverts, par exemple. Ces plantes aquatiques seront réparties sur deux grandes 
catégories végétales, les plantes à moitié immergées, « les hélophytes », et les 
plantes immergées, « les hydrophytes ». Elles seront installées sur différentes 
zones du lac afin de donner des habitats diversifiés. Le lac du Grand Val devien-
dra ainsi un espace naturel avec des indicateurs de biodiversité très élevés 
dans les prochaines années. Et demeure un lieu de promenade très prisé…

Nos agents 
« spéciaux » de retour 
à la Cité Verte !

Poursuivant ses efforts en matière de 
politique environnementale, la Ville de 
Sucy renouvelle l’opération « agents à 
4 pattes » pour le plus grand bonheur 
de ses habitants.

Cette année encore, vaches, moutons 
et chèvres déambuleront dans la 
nature et contribueront à la gestion 

différenciée des espaces verts. Nos pre-
mières résidentes, deux vaches, ont fait 
leurs premiers pas à la Coulée Verte, depuis 
le 22 avril dernier. Bientôt rejointes, du côté 
de la Cité Verte, par 3 moutons et 2 chèvres 
qui ont ainsi pris leurs quartiers d’été. 
Avec pour objectifs, une diminution de la 
consommation d’eau, l’enrichissement et 
la préservation de la flore et de la faune, 
nos petits agents prennent leur rôle au 
sérieux et s’attèlent désormais à leur plus 
grande tâche : brouter l’herbe grandis-
sante de ces dernières semaines. Ces 
« tondeuses naturelles » ont également 
l’énorme avantage de passer là où les 
agents municipaux ne peuvent accéder. 
Cette action s’intègre également dans 
l’Agenda 30, mis en place par la Ville.

Le saviez-vous ?
 C’est au troisième stade larvaire que ces chenilles se 

couvrent de poils microscopiques urticants, de mai à mi-juillet 
suivant la météo et la zone géographique.
 Des personnes bras nus, s’abritant du soleil sous les 

chênes, risquent des réactions cutanées, oculaires et respi-
ratoires, même sans contact direct avec les chenilles.
 Les chenilles se nourrissent du feuillage des arbres, com-

promettant la photosynthèse et pouvant provoquer la mort 
des chênes en quelques années.

Quelques conseils : 
Si vous en découvrez chez vous, évitez de tondre les 
pelouses sous les arbres infestés, ne faites pas sécher 
votre linge à l’extérieur près des arbres infestés par grand 
vent, ne vous frottez pas les yeux en cas d’exposition. En 
cas de contact, prenez une 
douche tiède avec lavage 
des cheveux et laver vos 
vêtements à + de 60°. 

Chenilles processionnaires
Traitement et prévention pour les chênes du Parc des Sports

Un traitement préventif et curatif contre la chenille processionnaire du chêne a eu lieu mi-avril et fin mai. Le produit 
bio, et sans danger pour l’homme, a été projeté grâce aux turbines d’un véhicule qui a sillonné les chemins du 
Parc des Sports. En parallèle, des pièges sont régulièrement installés par les services de la Ville, directement 
sur le tronc des arbres, pour éviter que les chenilles ne se dispersent partout.
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Partenariat Vélofcourses / Médiathèque 
Votre livre vient à vous

Avouez-le : parfois, vous auriez envie de lire un bon livre, 
de regarder un DVD ou de vous divertir les oreilles en 
écoutant le dernier CD de votre artiste préférez mais vous 
n’avez pas envie de bouger de chez vous pour vous les 
procurer. Cela nous est arrivé à tous alors pour pallier 
cette situation, la médiathèque s’associe à Vélofcourses 
pour porter « vos envies »… à votre porte !

Pour vous servir encore mieux, la médiathèque de Sucy 
a rejoint les 13 autres équipements du réseau du Grand 
Paris Sud Est Avenir (GPSEA) qui bénéficient déjà du 

système de circulation des documents. Une possibilité qui 
permet aux usagers de réserver, de se faire livrer et de retour-
ner dans leur médiathèque, une des 900 000 références du 
catalogue (livres, CD musicaux, films, revues…). Et à Sucy, 
cette fonctionnalité a été particulièrement facile à mettre en 
œuvre, du fait de l’existence du service de livraison gratuite 
à vélo, Vélofcourses, ce dispositif mis en place par la Ville en 
partenariat avec l’association Emmaüs Val-de-Brie.

Alors, comment faire pour profiter de cette facilité ? Grâce 
à votre carte d’abonné, vous réservez ce que vous souhai-
tez auprès des médiathécaires ou via le portail web des 
médiathèques sur https://mediatheques.sudestavenir.fr/. 
Et l’objet choisi vous est livré, gratuitement, par les livreurs 
de Vélofcourses. Des livreurs qui pourront également vous 
aider à vous inscrire à la médiathèque si vous éprouvez 
quelques difficultés.
Une nouvelle corde à l’arc des livreurs de Vélofcourses, 
qui, depuis 3 ans, livrent au domicile des sucyciens, les 
produits commandés auprès des commerçants de la Ville 
et du marché. Désormais, c’est également l’offre culturelle 
sur la Ville qui est rendue accessible.

Médiathèque – Ludothèque de Sucy |  
2 rue Maurice Berteaux | Tél. 01 41 94 18 30 |  
mediatheque.sucy@gpsea.fr

Vélofcourses | Le mardi de 9h à 17h | Le mercredi,  
le vendredi et le samedi de 9h à 21h | Tél. 06 46 02 58 35 |  
velofcourses.fr 

Trophée de l’Économie Circulaire et Solidaire 2023
La Métropole récompense 
Sucy pour Vélofcourses

La Métropole du Grand Paris a organisé, avec le soutien 
de la Chambre Régionale d’Économie Sociale et Solidaire 
(CRESS) d’Ile-de-France et de l’Institut National de l’Éco-
nomie Circulaire (INEC), la première édition des Trophées 
de l’Économie Circulaire et Solidaire (ECS). Et pour cette 
première, Vélofcourses, service de livraison, gratuit et à 
vélo, mis en œuvre par Sucy, en décembre 2021, a été 
immédiatement distingué.

De nombreuses initiatives circulaires et solidaires se 
développent sur l’ensemble du territoire métropo-
litain, entre les communes ou les Établissements 

Publics Territoriaux d’une part, et des acteurs de l’économie 
sociale et solidaire (ESS) engagés dans l’économie circu-
laire d’autre part. Ces initiatives manquent, aujourd’hui, 
parfois de visibilité pour pouvoir être dupliquées en un ou 
plusieurs autres points du territoire métropolitain. L’ambition 
des Trophées est donc de mettre en avant les meilleures 
initiatives relevant de l’économie circulaire et solidaire et 
réalisées en coopération avec les communes et/ou les 
Établissements Publics Territoriaux (EPT) métropolitains, 
afin qu’elles puissent inspirer d’autres entités. Exactement 
comme cela s’est passé avec Vélofcourses, lancé par Sucy 
pour soutenir le commerce durement éprouvé par des 
épisodes de confinement suite à la pandémie de Covid19, 
et à une époque où rien de similaire n’existait... Mais qui, 
depuis, a été copié par d’autres communes du départe-
ment. L’initiative Vélofcourses a donc été récompensée 
par la Métropole. 

Ce projet issu d’un travail collaboratif avec Emmaüs Val-
de-Brie répond à trois objectifs :
 Développer les mobilités douces sur la Ville
 Favoriser l’emploi et l’insertion des jeunes
 Soutenir et développer le commerce local

Les élèves 
de l’école 
élémentaire  
des Noyers 
en visite au Sénat

Le 27 mai dernier, les élèves de l’école élémentaire des 
Noyers de Sucy ont eu l’opportunité exceptionnelle 
de visiter le Sénat. Cette sortie éducative, organisée 

dans le cadre d’un projet pédagogique sur les institutions 
de la République et par l'intermédiaire de notre sénatrice 
Marie-Carole Ciuntu, a offert aux jeunes sucyciens une immer-
sion captivante au cœur de la vie parlementaire française. 
Accompagnés de leurs enseignants et de quelques parents 
bénévoles, les enfants ont entamé leur visite complète de 
ces lieux riches en architecture et histoire. Assis dans les 
fauteuils des sénateurs, les enfants ont suivi avec attention 
les explications sur le fonctionnement de cette institution et le 
rôle crucial qu’elle joue dans l’élaboration des lois. Le moment 
fort de la visite a été la rencontre avec Marie-Carole Ciuntu, 
sénatrice du Val-de-Marne et maire honoraire de Sucy, qui 
a pris le temps de répondre aux nombreuses questions des 
élèves. Les enfants, curieux et enthousiastes, ont interrogé la 
sénatrice sur son quotidien, les lois en cours de discussion 
et les enjeux politiques actuels. Cette interaction a permis de 
rendre la visite encore plus concrète et enrichissante pour 
les jeunes visiteurs.

UN PARCOURS À VÉLO 
POUR UNE EXPÉRIENCE INOUBLIABLE

Ce qui a rendu cette visite encore plus mémorable, c'est que 
les élèves de l'école élémentaire des Noyers ont effectué le 
trajet jusqu'au Sénat à vélo depuis Sucy. Encadrés par leurs 
enseignants et des parents bénévoles qui ont tous été formés 
et qui ont obtenu l’agrément départemental d’accompagna-
teur/animateur « Savoir Rouler À Vélo » (SRAV), les enfants ont 
parcouru les 20 kilomètres qui séparent leur école du Palais 
du Luxembourg. Ce projet fait suite à un travail sur le SRAV 
débuté dès le CE2 avec les élèves maintenant en CM2.
Cette initiative sportive et écologique a permis aux élèves 
de renforcer leur cohésion de groupe, de découvrir les 
joies et les défis d'un parcours à vélo en milieu urbain, et 
de sensibiliser chacun à l'importance de modes de trans-
port durables. Arrivés au Sénat, fatigués mais fiers de leur 
exploit, les élèves étaient d'autant plus enthousiastes à 
l'idée de découvrir cette institution prestigieuse.

 Sécurité routière dans les écoles 
 Une remise de permis piéton 
qui roule !

C’est dans la poche ! À l’occasion de cérémonies 
très « officielles », les 21, 24, 25 et 27 juin dernier, les 
écoliers de Sucy se sont vus remettre leur « permis 
piéton ». Un vrai « document » démontrant leurs qualités 
en matière de sécurité piétonne.

Un permis attendu de tous : le précieux sésame a été 
obtenu après deux séances de sensibilisation à la 
sécurité piétonne, séances animées par les Polices 

Nationale et Municipale. À l’aide de dessins et schémas, 
les écoliers sucyciens ont pu découvrir les règles et bonnes 
pratiques de la sécurité piétonne lors de la première 
séance. 
Au programme : comprendre et connaître les panneaux, tra-
verser correctement les passages piétons et redoubler de vigi-
lance, réagir face aux dangers et porter secours aux blessés. 
Un cours qui se veut avant tout ludique, permettant aux 
plus jeunes d’acquérir les bons réflexes. Après 45 minutes 
de mise en situation et de questionnement, tous se sont vu 
remettre un code du jeune piéton leur permettant d’appro-
fondir le sujet et ainsi, mémoriser les informations commu-
niquées. Un quizz comprenant 12 questions a ensuite été 
présenté aux élèves lors d’une deuxième séance avec à 
la clé, pour ceux ayant répondu correctement au test, un 
cadeau. De quoi susciter l’intérêt de nos jeunes piétons 
et récompenser leurs efforts de mémorisation et de com-
préhension. 

Et des efforts, ils en ont fait pour obtenir ce précieux permis 
piéton, remis lors de cette quatrième et dernière cérémonie au 
gymnase Montaleau, en présence du Maire, Olivier Trayaux, 
des élues Marie-Dominique Penaud et Anne-Marie Bourdi-
naud et de Christophe Soulard, policier municipal. Accompa-
gnés de leurs enseignants, les petits élèves des écoles de la 
Cité Verte, du Centre, de Jean-Jacques Rousseau et du Petit 
Val, se sont montrés très attentifs au discours du maire qui a 
donné toute sa solennité au moment. 

COUP D’ŒIL SUR L’INVESTISSEMENT DE LA 
POLICE MUNICIPALE AUPRÈS DES PLUS JEUNES

Depuis plusieurs années, la Ville de Sucy multiplie ses 
actions dans les écoles, en lien avec l’Éducation Nationale. 
Parmi les actions mises en œuvre, les deux dispositifs : 
« Savoir rouler à vélo » pour les enfants de 6 à 11 ans. 
Apprentissage des panneaux, pratique du vélo et respect 
de la voie publique sont inculqués aux écoliers pour faci-
liter leur autonomie à l’entrée au collège « Permis piéton » 
pour les élèves de CE2.  
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 Un faux procès pour découvrir  
 le monde de la justice 

Par un jeu de rôles particulièrement réaliste, les respon-
sables du CLAS (Contrat local d'accompagnement sco-
laire) dispositif de la Ville via la Maison du Rond d’Or, 
ont sensibilisé une quinzaine de jeunes à la justice.

Vêtu de sa tenue de procureur de la République, c’est 
d’une voix assurée qu’Issa a rendu la décision de justice 
impliquant les accusés, Benta et Tiago, dans une affaire 

de rixe. Au cœur de l’une des salles du Tribunal de Bobigny 
(93), c’est une atmosphère bien solennelle qui régnait lors de 
la reconstitution d’un procès pénal par de jeunes sucyciens 
issus du dispositif CLAS (Contrat Local d'Accompagnement 
Scolaire).

Durant trois mois, à la Maison du Rond d’Or, une quinzaine 
de jeunes participants âgés de 11 à 15 ans se sont glissés 
dans la peau de plusieurs personnages de ce dossier judi-
ciaire créé de toutes pièces. Tantôt avocat, tantôt témoin ou 
même greffier ou président, chacun a pu toucher du doigt le 
rôle des différents intervenants. Organisée par la Maison du 
Rond d’Or et animée par une juriste de l’association Jeunes 
et Citoyenneté, cette initiative veut contribuer notamment à 
lutter contre les incivilités et des actes violents commis par 
des auteurs de plus en plus jeunes.

Ce projet vise par le biais de jeux de rôle, de courts métrages, 
ou de débats en plus d’une visite au tribunal correctionnel 
de Créteil, à leur faire découvrir la réalité de la justice afin 
de les sensibiliser de manière concrète à la vie de citoyen. 

« L’idée est qu’ils puissent avoir davantage conscience des 
risques encourus comme par exemple, en filmant une scène 
de violence. Ce type de méfaits peut avoir de lourdes consé-
quences telles que l’ouverture d’un casier judiciaire ou auprès 
des membres de leur famille. Mais pour la plupart d’entre 
eux, ils n’en ont pas conscience », explique la référente Ville 
du projet, Sophie Chartier. 
C’est un vrai travail sur le droit qui a été mené par ces jeunes. 
Ils ont créé un dossier d’instruction, l’ont étayé avant de le 
porter devant la Cour. Et pour ce faire, auparavant, ils ont 
multiplié les entraînements d’expression orale, de construc-
tion d’une argumentation et de prise de parole en public. 
Des exercices réalisés pour parvenir à restituer un procès 
ressemblant comme deux gouttes d’eau à un vrai. 

« Je ne pensais pas que les choses se passaient de cette 
manière. J’ai appris beaucoup sur le fonctionnement et le 
monde de la justice, ça m’a enrichi », a partagé l’un des jeunes 
participants à la clôture du procès. Visiblement touchés par 
l’expérience, tous ont largement remercié les organisateurs, 
Peut-être aura-t-elle suscité, au passage, quelques vocations 
d'avocats ou de magistrats…

Tous les ans, à l'initiative de la Ville, chaque école sucy-
cienne peut bénéficier d’un programme d’éducation à 
l’environnement à travers le projet des « classes biodiver-
sité ». Pour l’année 2024, 17 classes d’écoles maternelles 
et élémentaires ont ainsi participé à un minimum de 3 
séances d’éducation à l’environnement afin de découvrir, 
sous un autre angle, la biodiversité sucycienne.

Pour cette édition des « classes biodiversité », diverses 
activités étaient proposées : l’association Nature & 
Société a entraîné les élèves dans des promenades 

naturalistes en forêt de Notre Dame pour découvrir la bio-
diversité des mares ; le musi-conteur naturaliste Laurent 
Azuelos a sensibilisé les enfants à la richesse naturelle 
du parc Montaleau et des berges de Sucy en partenariat 
avec l’association Terre d’Ici ; l’apiculteur sucycien Domi-
nique Cena a présenté les enjeux environnementaux des 
différents insectes pollinisateurs en émerveillant les enfants 
avec ses ruches sous cloche. Et finalement le service Déve-
loppement Durable de la Ville a fait découvrir le patrimoine 
arboré remarquable de Sucy à une période propice pour 
l’observation des oisillons sortant des nids. 

Au total, plus de 50 ateliers ont ainsi été réalisés entre février 
et juin. Les « classes biodiversité » reviendront pour une 
nouvelle édition dès la rentrée scolaire prochaine. 

Conseil Municipal des Jeunes : 
une année dynamique et 
engagée !

Chaque année, le Conseil Municipal des Jeunes s’associe 
à de nombreuses manifestations municipales, soit propo-
sées par la Ville, soit initiées par les jeunes conseillers. 

Sensibilisés à divers domaines, les jeunes élus du CMJ 
débordent d’imagination pour agrémenter le quotidien des 
habitants. C’est ainsi que pour prévenir les accidents aux 
abords des écoles, ils envisagent l’implantation de signali-
sations de sécurité. Ils ont aussi initié un Forum 1ers secours 
en lien avec le SAMU 94 à destination des CM1. 

À l’issue de cette formation, les jeunes élèves se voient 
remettre une attestation « Les gestes qui sauvent » les pré-
parant à agir efficacement en cas d’urgence.

Ils mènent aussi régulièrement de belles actions telles que 
l’organisation d’un pique-nique intergénérationnel avec 
les publics des différents services de la mairie (seniors, 
Maison du Rond d’Or, services des sports…), l’implanta-
tion de bancs de l’amitié dans les écoles pour les élèves 
en mal de camarades, l’organisation de la chasse à l’œuf 
à Pâques, ou encore leur implication dans le World Clean 
Up Days, une journée mondiale consacrée au nettoyage 
de l’environnement ou la brigade du tri qu’ils ont instaurée 
à chaque manifestation d’importance à Sucy. Des actions 
qu’ils complètent en proposant des cendriers en ville afin 
de limiter la pollution par les mégots. 

Ils vivent également des moments particulièrement excep-
tionnels comme la visite du Sénat à l’invitation de la séna-
trice Marie-Carole Ciuntu, une expérience unique qui leur 
a permis de découvrir les coulisses fascinantes de l'insti-
tution politique et de mieux comprendre le fonctionnement 
de notre système démocratique. Ils ont aussi pu vivre le 
ravivage de la Flamme à l’Arc de Triomphe rendant ainsi 
hommage aux soldats tombés au champ d’honneur.

Un grand merci aux parents toujours disponibles et pré-
sents et toutes nos félicitations à ces jeunes élus pour leur 
assiduité, leur sérieux et leur bonne humeur.

 L’éducation à la nature en plein essor à Sucy
Quand les leçons se font à l’extérieur

 Brigade du tri

  Ateliers handisports lancés par le CMJ

  La chasse aux œufs du CMJ

  Formation aux 1ers secours

 Visite du Sénat avec la sénatrice Marie-Carole Ciuntu
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Dès 9 heures du matin, les nouveaux habitants de 
Sucy qui avaient répondu présents à l’invitation de 
la Ville sont partis découvrir les charmes historiques 

de la ville lors d’une visite commentée en bus. Ils ont ainsi 
pu apprécier la richesse du patrimoine de Sucy et admirer 
les sites emblématiques qui font la fierté des sucyciens : le 
Fort, le Château de Sucy, l’Église Saint-Martin, la Ferme de 
Grand-Val et bien d’autres encore…

À 11 heures, une réception d’accueil s’est tenue à Maison 
Blanche. L’occasion rêvée pour se familiariser avec les pro-
jets de la ville et, d’être accueillis en bonne et due forme par 
le discours chaleureux du Maire, Olivier Trayaux, accompa-
gné de la Sénatrice, Marie-Carole Ciuntu et de toute l'équipe 
municipale. Nombreux sont ceux qui, entre deux verres de 
l’amitié, ont échangé avec leurs nouveaux voisins ! 

Les services municipaux étaient également mobilisés tout 
au long de la matinée pour fournir des informations pra-
tiques et répondre aux questions des nouveaux arrivants. 
Chacun a reçu un kit de bienvenue, comprenant un sac 
cabas en jute, des coupons de réduction offerts par nos 
commerçants et à utiliser dans leurs boutiques, un guide 
de bienvenue détaillé pour faciliter leur intégration et leur 
exploration de la ville, un pot de miel du Fort de Sucy 
gracieusement offert par Dominique Cena, des goodies 
marqués à l’image de la ville, un disque de stationnement, 
un carnet de coloriage des monuments de la ville (qui a fait 
le bonheur des enfants présents ce jour-là), des crayons de 
couleur, plusieurs publications municipales dont une docu-
mentation complète des structures et services de la ville. 
Cette journée d’accueil marque le début d’une nouvelle 
aventure, promettant une intégration harmonieuse et enri-
chissante au sein de notre belle communauté sucycienne.

Sucy se dévoile aux nouveaux habitants 

Dans une ambiance empreinte de convivialité, la Ville a accueilli ses nouveaux habitants lors d’une journée exception-
nelle. Organisée le samedi 29 juin, cette initiative visait à familiariser les nouveaux arrivants avec leur environnement. 

Sucy Loisirs Accueil 
et Schwäbischer Albverein 
de Bietigheim se sont 
retrouvés en Alsace 

À Gueberschwihr, près de Colmar, sous un ciel clément 
qui leur a évité la pluie, les membres de Sucy Loisirs 
Accueil (SLA) et de Schwäbischer Albverein de Bie-

tigheim (SAV) ont conjugué, comme chaque année depuis 
2008, amitié, randonnées, culture, théâtre… et bonne 
chère. Une rencontre annuelle, qui, comme à l’habitude, 
s’est déroulée fin mai et qui, au-delà des bons moments 
passés ensemble, consolide toujours davantage la belle 
amitié entre les français et les allemands.  

« Entre les Sister Cities Games et les Jeux Olympiques 
2024, SLA et SAV méritent bien, elles-aussi, une médaille !! 
Cette année en France, l’année prochaine en Allemagne, 
nous préparons déjà 2025 avec enthousiasme » ont insisté, 
d’une même voix, les deux associations. 

 Échange du Lycée Christophe Colomb 
 avec le Lycée Ellental en Allemagne 
 Les élèves sucyciens en séjour 
 à Bietigheim-Bissingen

Après l’accueil de leurs amis allemands à Sucy 
au mois de mars, 25 élèves du lycée Christophe 
Colomb ont rendu visite à leurs correspondants à 

Bietigheim-Bissingen pour une semaine en juin. Les pro-
fesseurs allemands avaient élaboré un programme varié 
qui a permis aux jeunes de découvrir non seulement l’école 
allemande, le Ellental-Gymnasien, mais aussi la ville de 
Bietigheim-Bissingen et ses alentours. Ainsi, ils ont visité la 
ville de Tübingen et le musée Mercedes-Benz à Stuttgart. 

Lors d’une visite à la mairie de Bietigheim, les élèves 
ont été chaleureusement accueillis par le maire adjoint 
Michael Wolf. Il s'est réjoui de l’échange entre les deux 
villes qui organisent chaque année des rencontres fran-
co-allemandes, qui font naître de nouvelles amitiés et qui 
contribuent ainsi à une Europe unie.

Sorties seniors 
Une journée ludique 
au Parc des Sports et 
une belle visite du Château 
de Vaux-le-Vicomte 

Une nouvelle fois cette année, les sorties organisées par la 
Maison des Seniors ont eu lieu sous le signe de la convi-
vialité et de la découverte du château de Vaux-le-Vicomte, 
offrant des journées riches en activités et en convivialité. 

Le mercredi 19 juin, au Parc des Sports, l’après-midi, 
auquel une quarantaine de seniors ont participé, 
rejoints par des résidents des Résidences de La Cité 

Verte et de celle des Cèdres, a débuté avec des danses 
enjouées, animées par le groupe « Au Petit Bal Perdu », dont 
les airs guinguettes ont mis une ambiance festive dès les 
premiers instants. Parmi les moments forts de la journée : 
une promenade en Rosalie dirigée par Alexis, l’éducateur 
d’activité physique adaptée, une animation maquettes avec 
la démonstration de modélisme offerte par l’association 
Kifékoi ?, de la gourmandise avec le partage de la tradition-
nelle tarte géante, préparée avec soin par le restaurant La 
Station de Sucy. Petite surprise supplémentaire : un groupe 
d’enfants du centre de loisirs est venu se joindre à la fête, 
dansant avec enthousiasme aux côtés des seniors.

Les 25 juin et 2 juillet, étaient organisées des visites du 
magnifique Château de Vaux-le-Vicomte où les participants,  
ont été émerveillés par l’élégance de ce véritable chef-
d'œuvre. La visite guidée a permis à nos seniors d’explorer 
les somptueuses salles du château, chacune richement 
décorées et chargées d’histoire. Les anecdotes racontées 
par le guide ont transporté les visiteurs à l’époque de Nico-
las Fouquet, le célèbre surintendant des finances de Louis 
XIV, qui fit construire le Château de Vaux-le-Vicomte. Après 
la visite des intérieurs, le groupe s’est promené dans les 
jardins à la française, dessinés par André Le Nôtre. 
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Ex "Petite auberge"
Suite à la reprise de bail 
par la Ville de l’ancienne 
Petite Auberge à la gare, les 
services municipaux pour-
suivent leurs travaux afin 
d’aménager le futur local 
pour qu'il devienne un res-
taurant solidaire.

Toit des terrains de tennis
Le toit des terrains de tennis couverts du Parc des 
Sports a fait l’objet d’une remise en peinture totale. 
Il s’agissait d’arrêter la luminosité du soleil qui, pas-
sant à travers les châssis translucides, gênait les uti-
lisateurs des terrains couverts. La peinture réalisée 
a réglé le problème pour la pleine satisfaction des 
sportifs. 

Parking à vélo de la Gare
Les consignes vélos ont été mises en place 
à la gare RER de Sucy par la RATP. Les 
raccordements permettront de sécuriser le 
local aménagé pour accueillir 40 places en 
double rack fermés et d’assurer l’éclairage. 
50 autres places en double rack seront en 
libre accès. Ce parking complétera celui 
existant à la sortie de la gare, près de l’arrêt 
de bus.

Espace des Bruyères
Les travaux de l’espace des Bruyères se 
poursuivent à bon rythme et l’ouverture 
est toujours prévue pour la rentrée 2024. 
Le revêtement extérieur est en cours, l’été 
permettra de finaliser le travail. Les palis-
sades ayant été enlevées, il est aisé de se 
rendre compte de sa belle intégration à 
l’environnement. Ce dont ne se privent pas 
les habitants du quartier qui ont désormais 
sous les yeux la réalité des esquisses qui 
leur avaient été présentées.  

Coup de chapeau pour les agents des 
espaces verts sur tous les fronts
Si la météo capricieuse a aidé le gazon des 
parterres du Château, elle augmente sérieu-
sement le travail des agents des espaces 
verts. L’alternance de la pluie et du soleil a 
des effets très visibles sur la végétation qui 
pousse inlassablement. D’autant que la Ville 
possède un grand nombre d’espaces verts. 
Banquettes centrales engazonnées, coulée 
verte, ronds-points fleuris, trottoirs plantés… 
le service des espaces verts doit être sur 
tous les fronts tout en respectant à la fois 
le rythme de la nature mais également les 
nouveaux règlements qui empêchent désor-
mais l’usage de produits phytosanitaires. La 
Ville pratique donc la gestion différenciée de 
ses espaces verts respectant ainsi la biodi-
versité des lieux et l’entretien plus rigoureux 
de ses jardins « remarquables » (château, 
jardin des senteurs…). Le prochain défi 
concernera les haies de la Ville dont la taille 
est actuellement interdite pour permettre la 
nidification des oiseaux. Une interdiction qui 
court jusqu’au 1er août.

Jardin du château
C’est dans le cadre de l’opération Centre-
Ville que des travaux de réaménagement 
du jardin du château ont été pris en charge.
Une reprise des plantations a eu lieu. Les 
essences qui n’ont pas tenues ont été rem-
placées par des plantes plus adaptées.
De part et d’autre du jardin, des charmes 
ont été plantés afin de mieux délimiter les 
espaces. Pour une fois, la météo capri-
cieuse a joué en faveur de la Ville : elle a 
permis au gazon des quatre parterres du 
jardin de bien « s’installer » et de prendre 
ses aises !

École Fontaine de Villiers
Depuis plusieurs mois, la Ville par l’intermédiaire 
de ses élus Anne-Marie Bourdinaud et Christophe 
Chartrain et de ses services, mène une réflexion 
avec les enseignants et les parents pour la rena-
turation de la cour de l’école. Après l’abattage 
d’arbres fragilisés et peu sécures, et avant la 
replantation de nouveaux spécimens cet hiver, 
les travaux du préau viennent d’être lancés. En 
complément, des voiles d’ombrage seront installés 
pour cet été, pour abriter les enfants fréquentant 
le centre de loisirs.
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EXPOSITIONS
Venez découvrir des expositions 
inédites au Parc des Sports 

Exposition photographique 
« Empreintes – 1924-2024, cent ans 
d’héritage olympique », dans le cadre 
de l’Olympiade culturelle de la Métro-
pole du Grand Paris - Barrières exté-
rieures du Parc, le long de la route de 
la Queue-en-Brie.

Exposition « Femmes Françaises 
d’exception », le long des barrières du 
centre de loisirs du parc.

Exposition des affiches  
des JO de 1924 à 2024 ,  
Parc des Sports

Flamme
ParalympiqueParalympique

lala

passe par passe par SucySucy
AO

Û
T

lele

+ infos
ville-sucy.fr

À l’heure des JO

Château
de Sucy

Rue Ludovic Halévy

Avenue Charles de Gaulle
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Mairie
Fort de Sucy
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RT

ARRI
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Sucy, fière d’accueillir
 la Flamme Paralympique, 
mardi 27 août 

Mardi 27 août prochain, Sucy aura l’honneur d’accueillir 
la Flamme Paralympique au cœur de notre ville. Nous 
vous invitons pour cet événement exceptionnel à venir 
assister au relais qui conduira la Flamme, du Château 
de Sucy au Parc des Sports. Venez avec nous, célébrer 
cet événement historique.

PROGRAMME
9h | Château Départ de la Flamme Paralympique 

 Concert de l’Harmonie Municipale

10h30 | Stade Christine Arron Arrivée de la Flamme 
Paralympique 

Jusqu’à 18h | Parc des Sports activités et animations 

 Découverte de l’handisport
 Structures gonflables
 Tyrolienne
 Mur d’escalade
 Village olympique de Sucy et de ses partenaires 

à l'arrière des tribunes du stade Christine Arron
 DJ & speaker 

Tentez de gagner  
une des 50 places  
pour les JOP 2024 

offertes sur le stand du  
Département  

du Val-de-Marne

RESTAURATION
 Chalet « La Station »
 Food trucks

La circulation et le stationnement seront 
impactés le 27 août au matin, notamment en 
centre-ville. Nous vous invitons à prendre vos 
dispositions.
Circulation et stationnement interdits à partir de 
8h pour :

 Rue Ludovic Halévy
 Avenue Charles de Gaulle
 Route de la Queue-en-Brie
 Parking du Parc des Sports (jusqu'à midi)

Arrêtés municipaux  
2024-263, 2024-264, 2024-265

La circulation des vélos sera possible sur 
les pistes cyclables le long du parcours.

LES CENTRES DE LOISIRS 
À L’HEURE DES JOP 2024

Les 600 enfants des centres 
de loisirs participeront  
à une journée olympique  
sur la pelouse centrale  
du Parc des Sports.

La Mairie et ses services 
annexes seront fermés 
au public le mardi 27 

août au matin mais vous 
accueilleront aux horaires 

habituels l’après-midi.

Avec le soutien de 
la Métropole du Grand Paris
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Sucy, fière de ses athlètes de haut niveau
Pour les JO et les Jeux Paralympiques, Sucy aura le regard tourné 

vers trois athlètes dont les attaches à notre ville restent particulièrement étroites. 
Particulièrement fière de ses brillants sportifs, la Ville les soutiendra avec ferveur et leur 

souhaite le meilleur pour ces JO. 

Para-canoé / kayak : tout Sucy 
derrière Nélia Barbosa !

Un sourire rayonnant, un mental résolument positif, 
une détermination sans faille, Nélia Barbosa, kaya-
kiste exceptionnelle, vise évidemment les plus belles 

performances pour les Jeux Paralympiques 2024. 

Cela fait des années que Nélia Barbosa, 26 ans, a fait de 
Sucy, son port d’attache, et de la Marne, son terrain de jeux. 
Diagnostiquée bébé, comme souffrant d’une neurofibroma-
tose à la cheville droite et amputée de la partie inférieure de 
sa jambe à 18 ans, elle a transformé sa condition en force.

Depuis mai 2019, Nélia brille sur la scène internationale : 
1ère médaille de vice-championne d'Europe, 4ème place au 
Championnat du Monde de para-canoé en Hongrie ce qui 
l'a qualifiée aux Jeux Paralympiques de Tokyo où elle a 
obtenu une médaille d’argent au 200 mètres en para-canoë.

Sportive de haut niveau de la défense au sein du Secréta-
riat général de l’administration (SGA), Nélia représentera 
le Ministère des Armées et la France lors des Jeux Para-
lympiques 2024. Avec un seul objectif : atteindre le podium 
aux Jeux Paralympiques de Paris 2024. Et pourquoi pas la 
médaille d’or à Paris ? Nul doute qu’elle va poursuivre son 
parcours vers l’excellence.

L’épéiste Yohan Peter 
déterminé à briller aux Jeux 
Paralympiques 

L’épéiste Yohan Peter a franchi, en juin, la première 
étape de son parcours vers les Jeux Paralympiques en 
emportant sa qualification. Yohan Peter ne cachait pas 

son bonheur en annonçant, sur Facebook, sa qualification 
pour les Jeux Paralympiques de Paris 2024 : « Après 18 
mois d’épreuves de qualification épuisantes, 13 épreuves et 
7 médailles en individuel, je vais avoir la chance de pouvoir 
représenter mon Pays » expliquait-il.

Handicapé à la suite d’une opération en 2014, Yohan a 
découvert l’escrime fauteuil par hasard en 2016. Mais 
le hasard n’a plus rien à voir dans la progression de ce 
talentueux épéiste, originaire de Sucy. Depuis cinq ans, il 
force l’admiration par son acharnement à progresser grâce 
à d’intenses entraînements qui le propulsent sur tous les 
circuits nationaux et internationaux. 

Sa première compétition nationale en septembre 2016 
marque le début de ses succès. Il a ensuite enchaîné, entre 
autres, une médaille d'argent avec l'équipe de France au 
Championnat d'Europe en 2018, une médaille d'argent au 
Championnat du Monde en 2019, une participation aux 
Jeux Paralympiques de Tokyo en 2020 puis une médaille 
d'or en individuel lors de la Coupe du Monde en 2021, 
Yohan poursuit son rêve, il est très clair : atteindre les 
sommets des compétitions européennes, mondiales et 
paralympiques. 
Aujourd’hui, l’épéiste est déterminé à aller le plus loin 
possible pour la prochaine olympiade. En espérant qu’il 
revienne avec une nouvelle médaille à ajouter à son pal-
marès impressionnant. 

Enfant de Sucy, il n’a rien 
oublié. Quand Soungoutou 
Magassa revient 
à la Procession

Enfant de Sucy et plus particulièrement de la Procession, 
Soungoutou Magassa, jeune footballeur de 21 ans, brille 
aujourd’hui à l’AS Monaco. Mais il revient avec plaisir 

sur les terres de son enfance. Comme ce samedi 8 juin où 
il avait organisé, en lien avec la Ville, un après-midi festif à la 
Procession. 

L’histoire de Soungoutou Magassa, talentueux footballeur, 
débute à Sucy. Originaire du quartier de la Procession, il 
commence à jouer au football à l’âge de six ans au Sucy 
FC, où il reste jusqu’en 2012. 

Dès ses débuts au Sucy FC, il montre un potentiel promet-
teur. Sa passion pour le foot et sa polyvalence l’amènent 
à évoluer dans plusieurs clubs de la région parisienne, 
comme le RC Joinville ou encore US Lusitanos Saint-Maur, 
avant de rejoindre l’AS Monaco Formation en juillet 2020. 
En mai 2021, Soungoutou Magassa signe son premier 
contrat professionnel avec l’AS Monaco, évoluant en tant 
que défenseur central moderne et complet. 

Sélectionné pour la première fois en équipe de France 
des moins de 20 ans par Landry Chauvin, plus récem-
ment, Thierry Henry, sélectionneur de l’équipe de France 
Olympique, fait appel à lui pour renforcer son groupe et 
disputer les Jeux de Paris 2024. Une belle évolution mais le 
jeune joueur n’a pas oublié d’où il venait. En effet, il continue à 
s’investir activement à Sucy. Il a récemment organisé une fête 
dans le quartier de la Procession, où vivent encore ses parents.  
Sa façon de remercier les habitants pour leur soutien, et de 
profiter de la journée pour passer du temps avec les jeunes du 
quartier. Pour cet événement, il avait vu les choses en grand, 
avec l’installation de structures gonflables, d’un barbecue 
géant, et de jeux pour gagner des maillots de son club, l’AS 
Monaco. La journée s’est déroulée dans une ambiance légère 
et bon enfant. Avec cette initiative, Soungoutou témoigne de 
son attachement à son quartier et à sa ville d’enfance. Sucy, de 
son côté, continuera à accompagner et à soutenir les jeunes 
dans leur passion pour le sport, confirmant ainsi son rôle dans 
l’épanouissement des talents locaux.

À découvrir
Exposition photographique 
« Empreintes – 1924-2024, 
cent ans d’héritage olympique »

Exposition dans le cadre de l’Olympiade culturelle de la 
Métropole du Grand Paris. Sur les clôtures du Parc des 
Sports, route de la Queue-en-Brie.
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 Journées olympiques dans les écoles 
 Course des champions  
 à la Fosse Rouge

Au rythme d’une par mois, la Ville a offert des journées 
olympiques aux élèves de nos écoles primaires. La 
dernière s’est déroulée à l’école de la Fosse Rouge, 

à la mi-juin, et était axée autour de l’athlétisme, discipline 
emblématique des JO. Baptisée « La course des cham-
pions », cette journée a fait découvrir, à près de 440 élèves 
de l’élémentaire et de la maternelle Fosse Rouge, le lancer 
de vortex, du saut en longueur, du saut en hauteur, et de la 
course relai. Ils ont également participé à un quizz autour 
des Jeux Olympiques et à un atelier de vitesse-réactivité, 
tout cela, sous forme ludique !

Et pour les accompagner : l'ESS Athlétisme, sa présidente 
Véronique Trayaux et l’ensemble de ses coachs dont Anaïs 
Lo Presti (éducatrice sportive à l’ESS Athlétisme). Ils étaient 
venus avec leurs champions : Emmanuel Manceron (saut), 
et Benjamin Zenatti (lancer de poids) qui ont rendu la 
« course des champions » encore plus magique.

Cette journée clôturait l’aventure des journées olympiques 
dans les écoles de Sucy, soit 8 journées et environ 2900 
élèves qui ont pu s’illustrer dans différentes disciplines 
olympiques et paralympiques (entre octobre 2023 et 
juin 2024). Auxquelles se sont ajoutées, deux journées 
olympiques dans les quartiers : aux Bruyères le 24 mars 

avec du skateboard et du BMX 
Freestyle et celle du quartier 
de la Gare le 28 avril avec 
des sports de combats (boxe, 
judo, taekwondo, tai chi). Des 
moments olympiques for ts 
étaient également prévus dans 
les quartiers Cité Verte-Fosse 
Rouge et Procession à l’oc-
casion des fêtes de quartier 
mais les élections législatives 
ont contraint la Ville à décaler 
ces journées qui se tiendront le 
vendredi 30 août. 

Quand les seniors  
font leurs JO

Ce samedi 29 juin, les résidents des EHPAD Les 
Cèdres et La Cité Verte ont vécu leur 4ème édition des 
jeux olympiques inter-résidences. Accompagnés par 

les chiens médiateurs de l’association Poils durs et Cœur 
tendre et par le tennis club de Sucy, les athlètes du jour ont 
pu mettre à profit tout le fruit de leur entraînement physique 
des derniers mois. Tir à l’arc, tennis, marche nordique cordée 
avec un chien, agility n’ont plus de secret pour les compé-
titeurs ! Cet évènement sportif, qui s’inscrit dans le respect 
de la dignité humaine et du bien-être animal, participe à 
promouvoir le lien social et intergénérationnel.

Rendez-vous est déjà pris dans 4 ans pour célébrer et 
partager les valeurs olympiques !

Des JO gaulois pour Petit Val 

Astérix & Obélix ont fait leurs Jeux Olympiques à Petit 
Val ! C’était le thème de la kermesse qui a suivi le 
spectacle de fin d’année de l’école, organisé dans un 

fabuleux théâtre de verdure. Les parents bénévoles et tous 
les commerçants partenaires ont été la clé de la réussite de 
ce moment festif et convivial.

Porteurs de la Flamme 
Olympique 2024

Deux athlètes Sucyciens exceptionnels ont eu l'hon-
neur de porter la Flamme Olympique ces derniers 
jours !

 Jean-Michel Lucenay - Escrimeur épéiste. Jean-Michel 
a décroché l'Or Olympique par équipes aux JO de Rio. 
Porteur de la flamme, à Reims, le 30 juin.

 Axel Clerget - Judoka et vice-champion du monde par 
équipe. Axel a récemment obtenu ce titre, le vendredi 24 
mai, à Abu Dabi. Porteur de la flamme à Saint-Dizier, le 
28 juin.

Ne manquez pas le passage de la Flamme Paralympique 
le 27 août, à Sucy.

Hugo, le cordiste sucycien, 
accroche les Agitos sur 
l’Arc de Triomphe

Trois semaines après la Tour Eiffel, habillée désor-
mais des anneaux olympiques, le 28 juin dernier, 
les parisiens ont découvert l’Arc de Triomphe à son 

tour revêtu mais avec des Agitos cette fois, les symboles 
du paralympisme. Parer ce monument historique parisien 
n’était pas une mince affaire, il a fallu le travail acharné 
de six cordistes spécialisés de la société Colibri, durant 
6 nuits pour arriver au bout de ce chantier dirigé par Arce-
lorMittal. Et parmi les 6 cordistes, un sucycien de 26 ans, 
Hugo Besson.

Harnaché, sanglé et assuré comme un alpiniste sur une 
paroi, Hugo aux côtés de ses collègues, tous habitués aux 
interventions en hauteur et d’accès difficile, devait veiller 
à ce que le métal des Agitos ne touche jamais la pierre 
de l’Arc de Triomphe au risque de l’abîmer. « C’est un de 
chantiers les plus complexes et techniques sur lesquels j’ai 
eu l’occasion d’intervenir, évoque Hugo. Dans ce métier, la 
coordination des équipes est essentielle, rien ne peut être 
laissé au hasard, l’organisation était impressionnante pour 
ce site exceptionnel »

Depuis 3 ans, Hugo sillonne la France, et même le monde, 
grâce à ce métier peu connu du grand public et qui compte 
16 000 cordistes en tout en France dont seulement la moitié 
en activité. Leur credo : intervenir sur les constructions ou 
les ouvrages d’art en hauteur, inaccessibles par les moyens 
traditionnels « Après 2 ans derrière un bureau, je me suis 
dit que cela ne me correspondait pas, j’avais envie d’allier 
mes passions pour le sports extrêmes « outdoor », à un 
métier. Je me suis renseigné et après un an de formation 
en alternance, j’ai commencé à travailler un peu partout 
en France, notamment sur le chantier du projet Iter, dans 
les Bouches-du-Rhône. 35 pays sont engagés dans la 
construction du plus grand tokamak jamais conçu : une 
machine expérimentale qui doit démontrer que la fusion 
- l'énergie du Soleil et des étoiles - peut être utilisée comme 
source d'énergie à grande échelle, non émettrice de CO2, 
pour produire de l'électricité ». Dans les mines de nickel en 
Nouvelle-Calédonie, en haut des éoliennes, au sommet des 
cathédrales... les lieux d’interventions des cordistes sont 
variés. Et c’est ce qui ravit Hugo, qui partage sa passion 
avec son frère Jules, lui aussi cordiste et avec qui il travaille 
à l'occasion. « Ce métier offre plein d’opportunités, je ne 
regrette absolument pas mon choix, aujourd’hui ! ». Encore 
un sucycien au sommet... et dans tous les sens du terme !
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ESS Volley
Le tournoi de Beach Volley  
fait vibrer le Parc des Sports 

Dimanche 23 juin a eu lieu un des plus importants 
tournois de Beach Volley d’Ile-de-France, le « Sucy 
Sumer Green # 3 » organisé par l’ESS Volley. Une troi-
sième édition qui a remporté un vif succès avec près 
de 500 joueurs.   

Dans le cadre privilégié du Parc des Sports, sous un 
soleil radieux et sur un sable fin, les meilleurs joueurs 
de la région se sont affrontés dans des matchs 

palpitants, offrant un spectacle mémorable aux specta-
teurs. Si le site est un atout incontestable pour le succès 
de la compétition, le dynamisme et le professionnalisme 
des bénévoles du club ont fait le reste. Les volleyeurs de 
l’équipe de France qui ont répondu présents ne s’y sont 
d’ailleurs pas trompés. Un beau rayonnement pour notre 
ville ! Au-delà de l’aspect sportif, ce tournoi a surtout été un 
moment de convivialité et de partage. Rendez-vous est déjà 
pris pour l’année prochaine, avec l’espoir de vivre encore 
des moments aussi intenses et inoubliables.

Football 
Près de 400 jeunes sur la 
pelouse pour la Sucy Cup 2024 

Samedi 15 juin, une trentaine d’équipes se sont retrou-
vées, au Parc des Sports, pour la Sucy Cup 2024 
organisée par le Sucy Football Club. Ce tournoi mémo-
rable a, une nouvelle fois, réuni des jeunes talents des 
catégories U10 et U11. 

Quatorze équipes de U10 et quatorze équipes de U11 
issues de clubs prestigieux comme Amiens, le Stade 
de Reims, le Red Star, le PFC, Quevilly Rouen, Sénart 

Moissy, Versailles, Yerres, Nogent et Brétigny se sont donc 
affrontées. Chaque match a été une démonstration de passion 
et de détermination, les jeunes joueurs donnant le meilleur 
d’eux-mêmes sur le terrain. 
Chez les U10, c’est l’équipe du Stade de Reims qui s’est avé-
rée victorieuse, après des performances impressionnantes 
tout au long du tournoi. Du côté des U11, c’est Sénart Moissy 
qui a su s’imposer, montrant une cohésion et un talent remar-
quables. Au total, 360 jeunes footballeurs ont participé à cette 
journée exceptionnelle qui s’est achevée avec la remise des 
trophées par le maire, Olivier Trayaux qui s’est avoué, « très 
impressionné par le niveau de certains jeunes joueurs ». 
Les spectateurs, composés de familles, amis et supporters, 
ont créé une ambiance chaleureuse et encourageante. Leurs 
acclamations et encouragements ont ajouté une touche 
spéciale à l’événement, rendant cette journée encore plus 
mémorable pour les jeunes athlètes. Et comme chaque année, 
l’esprit sportif et le fair-play ont été les maîtres-mots de cette 
nouvelle édition de la Sucy Cup. 
Félicitations à toutes les équipes pour leur participation et leurs 
efforts et au public pour son indéfectible soutien.

KARTS 
& ROSALIES
Promenez-vous sur les 
chemins du Parc au volant 
de nos « bolides ».

 Départ du chalet « La Station »
 Du mardi au dimanche 10h-12h / 14h-19h | 

Kart à pédales : 2€ (20 mn) | Rosalie : 8€ (20 mn)

PONEYS
Les plus jeunes pourront 
eux, profiter de balades à 
dos de poneys. 
 Mercredi, samedi et 

dimanche | 14h-18h | Poney : 
5€ (le tour)

NOUVEAUTÉS
Cet été, on mise sur le sport détente :
 Teqball : 2 tables à côté du beach volley | Ping-pong : 

2 tables à côté de l'aire 
de jeux des enfants | 
Babyfoot : près de la 
mare aux canards
 Sport détente : piloté 

par les éducateurs 
sportifs de l'ESS Forme
 Les mercredis, ven-

dredis et dimanches de 10h à 11h30, la Ville vous donne 
rendez-vous pour un moment de sport et de détente avec 
au programme du Pilate et du renforcement musculaire. 

FLAMME PARALYMPIQUE
Le 27 août, Sucy accueillera la Flamme Para-
lympique. N'hésitez pas à la suivre sur tout 
son parcours et à profiter de toutes les activi-
tés organisées, pour l'occasion, à son point 
d'arrivée, le Parc des Sports.

 Jeux géants | tyrolienne | mur d'escalade | structures 
gonflables...

CHALET« LA STATION »
Venez faire une pause gourmande avec une vue 
imprenable sur le parc et ses activités !
Restauration, produits frais et locaux, service attentif, 
ambiance conviviale.
 Du mardi au dimanche | 10h-19h

CULTURE AU GRAND AIR
Après les concerts organisé, au 
mois de juin, par le Centre Culturel 
de Sucy, la Médiathèque proposera 
des animations « jeux géants » et 
des « pauses » durant l'été avec des 
lectures animées par l'association 
Au bonheur des contes.

« À LA RECHERCHE 
DE SAUTILLE  »
Cet été, partez à la découverte du 
Parc des Sports et aidez Brindille, un 
jeune chevreuil, à retrouver son ami 
Sautille.
 Téléchargez gratuitement l’application Baludik proposée 

par la Mission Patrimoine et amusez-vous à résoudre des 
énigmes et à découvrir les mystères du Parc. Tout au long 
du parcours, vous débloquerez du contenu pédagogique 
sur la faune, la flore et obtiendrez des informations sur les 
activités proposées au Parc des Sports.
 Êtes-vous prêt à relever le défi des nombreux jeux interac-

tifs qui parsèment le parcours ?  Rendez-vous au panneau 
d’affichage à l’entrée du parc (côté parking) et scannez le 
QR code pour débuter votre aventure !

Du 15 juin  
au 31 août 
Cet été, le Parc des Sports devient 
le centre d’attraction de la ville 
avec une variété d’animations et 
d’activités pour tous les âges.

Petits et grands ont ainsi pu s'initier à divers sports tels que le badminton, le taekwondo, 
le rugby, le tir à l’arc et encore tant d’autres activités. Les groupes « les Diamants 
Tziganes » et « l’Ensemble de cuivres Artie’s » ainsi que l’Harmonie Municipale ont 

rythmé l’après-midi par des concerts uniques en leur genre, organisés sous la gloriette.
Pour se restaurer, les visiteurs ont pu se rendre au chalet « La Station » pour une glace 
artisanale, un sandwich gourmand ou une boisson fraîche.
Cette journée a également marqué le lancement de la campagne « Un Été au Parc », 
une initiative de la municipalité pour encourager les habitants à profiter pleinement du 
Parc des Sports de Sucy tout au long de l'été. De nombreuses activités et événements 
sont prévus et sont à découvrir dans le programme ci-contre et sur le site de la Ville. 

Sports au grand air pour la Journée Famille Nature 
Le 16 juin dernier, le Parc des Sports de Sucy a accueilli la très attendue Journée Famille Nature, un événement 
qui a su allier sports, musique et convivialité pour le plus grand plaisir des familles sucyciennes. Même si la météo 
capricieuse a contraint la Ville a repoussé les ateliers « Tyrolienne », « Accrobranches » et « Mur d’escalade » au 
mardi 27 août lors de l’arrivée de la Flamme Paralympique au Parc, les autres ateliers ont quand même fait recette.
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ESS Athlétisme
Beau succès pour  
le 3ème meeting de Sucy

Ce vendredi 31 mai, le stade Christine Arron a accueilli 
le très attendu 3ème meeting d'athlétisme de Sucy, un 
événement qui a réuni des athlètes et passionnés de 

sport venus nombreux assister à des performances spec-
taculaires. Durant toute la soirée, les spectateurs ont ainsi 
pu applaudir les athlètes des différentes disciplines : saut 
en longueur, lancer de poids, javelot, triple, courses 1000m, 
100m haies, 100m série, 400m, 4 x 100m. Ce meeting a, 
une nouvelle fois, démontré la vitalité de l’athlétisme local. 
Il a permis de mettre en lumière des talents émergents et 
de récompenser les efforts des athlètes confirmés. 

Billard
Jérémy Bury, champion  
de France avec son équipe

Le sucycien, Jérémy Bury, est devenu champion de 
France avec son équipe du Billard Club de Soissons 
le week-end du 1er et 2 juin. 

Après des victoires en demi-finale et en finale sans 
concéder le moindre match individuel contre leurs 
adversaires, Jérémy et son équipe ont montré leur 

supériorité et leur détermination sur le tapis vert. 

Le championnat avait été organisé par l’Académie de billard 
de Saint Quentin, offrant un cadre idéal pour ce tournoi 
prestigieux. Félicitations à Jérémy Bury et son équipe pour 
cette belle performance !  

Sabrina 
Bouissou, 
meilleure 
marcheuse 
du Val- 
de-Marne

Sabrina Bouissou, 
membre du club 
de l ’ESS Athlé -

tisme, est une athlète 
dont les performances 

suscitent la fierté de toute la ville. À 46 ans, malgré une 
grave blessure à la cheville en janvier 2023, qui a entraîné 
une déchirure quasi-totale des ligaments externes et 
internes, Sabrina a démontré une détermination exemplaire 
en réalisant des performances remarquables jusqu’au 
26 mai dernier, lors des Championnats départementaux. Ce 
jour-là, Sabrina a décroché la première place dans la caté-
gorie Master Femme. Cette victoire la positionne comme la 
meilleure marcheuse senior du Val-de-Marne, un titre bien 
mérité qui souligne ses efforts constants et sa passion pour 
l’athlétisme. Un parcours inspire non seulement les jeunes 
sportifs, mais aussi toute la communauté, en montrant que 
la persévérance et le travail peuvent surmonter les obsta-
cles les plus difficiles. Bravo Sabrina !

Fête de la Musique : 
un succès retentissant
Tout le monde l’attendait et encore une fois, la Fête de 
la Musique a largement tenu ses promesses ! Le 22 juin 
dernier, cet événement, désormais incontournable, a, 
une fois de plus, rassemblé plus de 1500 spectateurs 
autour d'une passion commune : la musique. Ce fut 
une journée ensoleillée, qui a su combiner convivialité, 
découvertes et talent.

Jusqu’à minuit, la Ferme de Grand Val s'est transformée 
en une scène ouverte où se sont succédé presque 200 
musiciens amateurs et professionnels. Au programme, 

les Jacques sonnent five, Cuties Rock, les Acolytes, No 
Name, The Chemisers, La Bande a Nono, Next Door, Minuit 
7, Doriane & Roméo, Doudou Vampire, Ri#se 4, dj Vlemo, 
le Conservatoire de Musique, l’Harmonie Municipale ou 
encore l’Association Climats. Du bon son, des jeux de 
lumières, un public endiablé. Un véritable succès pour cette 
édition 2024, marquée par une ambiance exceptionnelle qui 
a su rassembler et enchanter tous les participants.

Outre les concerts, la Fête de la Musique a aussi été l'occa-
sion de profiter de moments de convivialité. La restauration 
était assurée par l’association Kacontremoun, le Partage 
des Cultures, permettant au public de se régaler tout en 
profitant des spectacles.

Nous vous donnons d'ores et déjà rendez-vous l'année 
prochaine pour une nouvelle édition ! 

Un programme culturel 
2024 / 2025 « made in Sucy »

C’est une saison culturelle en grande partie « mai-
son » qui a été présentée, ce vendredi 7 juin, aux 
spectateurs toujours impatients de découvrir ce 

que sera leur année « culture ». Mais, même si elle compte 
cinq spectacles créés à Sucy, elle vous propose aussi de 
très belles têtes d’affiche comme Raphaël, Viktor Vincent, 
l’orchestre national d’Ile-de-France, ou encore Michel Bouje-
nah. Et certains artistes rassemblent à eux-seuls ces doubles 
qualités comme Angelin Preljocaj sucycien de longue date 
et de renommée internationale ou Selena Faider, étoile mon-
tante de la scène musicale française, DJ sucycienne qui a 
conquis les dancefloors londoniens !

Une saison qui, comme chaque année, se veut un joli trait 
d’union entre tous les habitants, à des tarifs abordables. En 
sacralisant le budget de la culture grâce à des partenariats, 
des échanges avec les producteurs, les talents locaux, les 
associations sucyciennes ou avec le monde du spectacle, 
la Ville met en avant sa volonté d’offrir à tous, des spec-
tacles de qualité à des tarifs abordables. 

Pour vos billets : www.ville-sucy.fr 
Rubrique : billetterie en ligne

UN « MÉLANGE 2 TEMPS » 
POUR DÉBUTER LA SAISON

C’est avec des éclats de 
rire à répétition, comme des 
« pétarades de mobylette » 
que le spectacle de BP Zoom, 
« Mélange 2 temps » a été 
accueilli, ce soir-là à l’Espace 
Jean-Marie Poirier. Il était bien 
difficile de résister aux pitre-
ries teintées de poésie de 
Mister B, autoritaire et raison-
nable et de Mister P, lunaire et 
maladroit. Pour démarrer la saison culturelle, ce spectacle a 
entraîné les spectateurs au cœur d’un voyage où la parole 
s’efface devant les mimiques du corps. Un mélange de 
drôlerie et de rêve qui a séduit la salle.

Axel Clerget, des médailles 
et une flamme 
Axel Clerget, notre judoka sucycien, ne cesse d’accu-
muler les exploits. Le vendredi 24 mai, aux Mondiaux 
par équipe à Abu Dabi (Émirats Arabes Unis), il a bril-
lamment remporté le titre de vice-champion du monde 
par équipe. 

Le dimanche 9 juin, Axel a participé à l’Open européen 
de Madrid, où, pour sa première compétition dans 
la catégorie – 100kg, il a décroché une magnifique 

médaille d’argent. 
Axel Clerget, est devenu un athlète incontournable du judo 
français. En reconnaissance de ses titres, il a été sélec-
tionné pour être porteur de la Flamme Olympique le 28 juin 
dans la ville de Saint-Dizier, ville où il a découvert, entre 
autres sports olympiques, le judo. Et comme il l’a confié, 
« ce relais, c’est la réalisation d’un rêve d’enfant ».  
La ville de Sucy est particulièrement fière de son champion. 
Axel incarne les valeurs de détermination et de persévé-

rance, et ses succès résonnent 
comme une source d’inspira-
tion pour tous les habitants 
de notre commune. Nous lui 
adressons nos plus sincères 
félicitations et nous le soute-
nons, bien évidemment, dans 
ses futures aventures sportives. 
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Popott’Truck et Popott’Plantes : 
un rendez-vous gourmand et végétal !

Les amoureux de la gastronomie et de la nature se sont retrouvés le 
week-end du 31 mai au Parc Chaumoncel et près de Haute-Maison 
pour l’édition 2024 de Popott’Truck et du Popott’plantes. Attendue 
par tous et malgré une météo des plus capricieuses, les files d’at-
tente n’ont pas désempli et l’ambiance était au rendez-vous !

Co-organisé par la ville de Sucy et l’association Street Food en 
Mouvements, Popott’Truck réunit les gourmands en quête de 
découvertes gustatives et ce, tout en profitant d’une ambiance 

conviviale et chaleureuse ponctuée d’animations musicales. 
Cette année, nos visiteurs ont eu l’occasion de voyager aux quatre 
coins du monde grâce aux Food Trucks présents : atterrissage au Pays 
Basque, escale en Thaïlande, arrêt en Afrique… Il y en avait pour tous 
les goûts ! Gaufres, crêpes, fondue au chocolat étaient également de 
la partie pour ravir les papilles des plus gourmands, et pour les plus 
grands, 6 brasseries artisanales ont assuré le service. Au total, plus 
de 2 600 repas ont été servis durant ces trois jours. 

Les enfants ont également été chouchoutés : balades en poney, ferme 
vivante et jeux en bois étaient au programme de ce week-end où 
l’échange et le partage étaient à l’honneur.

Côté nature, c’est sur le parking du Château de Haute-Maison que les 
Sucyciens ont pu profiter d’un panel d’animations ludiques et diversi-
fiées sur le thème de la nature et, plus spécifiquement, des plantes. 
Réalisation de kokedamas, confection d’un terrarium, exposition de 
microphotographies du monde vivant, travail de l’osier, sensibilisation 
au tri des déchets… Des ateliers portés par les services de la mairie, 
par le tissu associatif Sucycien, la Ressour’Sucy, le Conseil Municipal 
des Jeunes ainsi que par des partenaires extérieurs et qui ont ravi 
petits et grands le 2 juin dernier. 

Avec un succès qui ne se dément pas, Popott’Truck et Popott’Plantes 
ont su, une nouvelle fois, conquérir le cœur et les papilles des habi-
tants de Sucy. 

L’histoire de Zino le Sucydocus, un dinosaure dont les 
écailles scintillantes étaient devenues étrangement 
blanches, a captivé les enfants. Pour aider Zino à 

retrouver ses couleurs, ils ont accompli trois missions, 
chacune développant différentes compétences.
La première mission portait sur les textures : les enfants 
devaient identifier divers objets selon leur douceur, rugosité 
ou rayures, affinant ainsi leur sens du toucher. La seconde 
mission, « cherche et trouve », consistait à localiser et rap-
porter des objets spécifiques au nid des bébés dinosaures, 
renforçant leur sens de l’orientation et leur attention aux 
détails. La dernière mission, axée sur les suites logiques, 
leur demandait de compléter des séquences de couleurs 

ou de formes, développant leur raisonnement. Une fois 
toutes ces missions terminées, les écailles de Zino ont 
été retrouvées, et chaque enfant a pu coller une écaille 
sur le dinosaure.
Pour clôturer cette chasse au trésor, chaque enfant est 
reparti avec un petit souvenir, rappel de cette aventure 
unique. Cet événement au Fort de Sucy a offert aux 
petits élèves une journée de divertissement et de 
découvertes, qui leur a permis développer des com-
pétences essentielles à travers le jeu et l’exploration.

Les petits élèves à la recherche 
de Zino, le Sucydocus

Ce lundi 17 juin, la mission Patrimoine de la Ville a 
proposé aux enfants de maternelle de l’école Fontaine 
de Villers de vivre une journée extraordinaire au Fort 
de Sucy. Âgés de 3 à 5 ans, ces jeunes aventuriers ont 
participé à une chasse au trésor conçue pour stimuler 
leur imagination et leur sens de l’aventure.

Parcours d’Initiation à l’Art Contemporain (PIAC) : 
Quand les enfants de nos écoles 
s’initient à l’art contemporain

Depuis 2018, le Parcours d’Initiation à l’Art Contem-
porain (PIAC), initié par le Centre Culturel de Sucy, 
offre aux élèves de maternelle (grandes sections) et 
de primaire (du CP au CM2) une immersion dans le 
monde de l’art contemporain. Et leur permet d’exposer 
leurs œuvres… comme les grands !

Chaque année, dix classes et un groupe du Centre de 
Loisirs sont sélectionnés pour participer à ce disposi-
tif. Le PIAC vise à sensibiliser les élèves aux exposi-

tions de l’Orangerie et, plus largement, à l’art contemporain. 
Il leur permet d’aborder de nouvelles notions, d’acquérir un 
vocabulaire artistique et technique, et de mieux comprendre 
le processus de création. 

Ce programme nécessite un investissement des classes 
volontaires, tout au long de l’année, avec un accompa-
gnement pédagogique. Les élèves visitent donc les quatre 
expositions professionnelles programmées à l’Orangerie au 
cours de l’année, accompagnées par Annick Febvre, béné-
volement. Et en juin, les créations de ces mêmes élèves, 
devenus artistes à leur tour, sont mises en valeur dans une 
exposition appelée « Mômexpo », avec une scénographie 
professionnelle (voir ci-contre). 
Cette année, le PIAC a accueilli la participation d’une classe 
de grande section des maternelles de Fontaine de Villiers 
et Montaleau, ainsi que des classes élémentaires des 
écoles de la Cité Verte, de la Fosse Rouge, des Noyers, 
du Plateau et du Centre. Un groupe du Centre de Loisirs 
Fontaine de Villiers a également pris part au programme. 

En raison de la forte demande, les classes sélectionnées 
varient chaque année pour permettre au maximum d’élèves 
de bénéficier de ce dispositif.
Cette année, le projet pédagogique et la Mômexpo s’ar-
ticulaient autour de quatre axes précis (voir dans l'article 
Mômexpo), inspirés des expositions professionnelles 
visitées.

En avant les artistes 
avec la Mômexpo !

Comme chaque année, les écoliers des différentes 
classes de la Ville s’en sont donnés à cœur joie 
pour réaliser des chefs-d’œuvre, tout en originalité, 

à l’occasion du projet d’exposition Mômexpo à l’Orange-
rie. La seule « limite » était de travailler sur l’un des quatre 
axes retenus : jeu d’enfant (bas-relief), géométrie variable 
(art abstrait), jardin suspendu (installation) ou point de vue 
(photo/dessin). Et les jeunes artistes ont fait preuve d’une 
grande créativité dans les œuvres présentées. 
À tel point que pour la centaine 
de visiteurs, venue au vernissage, 
ce mercredi 19 juin, puis pour 
les curieux venus s’initier à l’art 
contemporain des jeunes élèves, 
il était bien difficile de savoir où 
poser le regard. 

Et après l’effort le réconfort, l’évé-
nement s’est terminé par un déli-
cieux goûter, qui a ravi les papilles 
des enfants ... ainsi que celles de 
leurs parents ! 
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« Printemps 1874 : Alphonse Berteaux, propriétaire du châ-
teau de Grand-Val, souhaite embellir son parc en créant un 
lac artificiel. Pour cela, il faut détourner le cours du Morbras 
et modifier l’environnement du parc et de ses abords. Une 
décision qui risque de ne pas plaire à tout le monde. Un 
matin, Alphonse Berteaux est retrouvé flottant sur le lac. 
Après un saut dans le temps, l’affaire ressurgit. 7 suspects, 
une scène de crime, des indices ». 

Voilà le scénario proposé le 25 mai dernier aux amateurs 
d’intrigues. Tous ont joué le jeu et mené l’enquête à l’aide de 
leur feuillet de détective. Un kit de crayons de couleur leur 
a également été remis pour pouvoir prendre des notes lors 
de chaque étape. Leurs sens ont été mis à rude épreuve : 
fioles de parfum à renifler, objets à manipuler, enregistre-
ment audio à écouter attentivement, lettres manuscrites à 
observer… Fort heureusement, il n’a pas été question de 
goûter quoi que ce soit ! 
Entre pièces à convictions et témoignages, les détectives en 
herbe ont parcouru les alentours pour obtenir le plus d’indices 
possibles et ainsi, trouver le nom du coupable lors d’une 
cérémonie de fin aussi grandiose que surprenante. 

Palpitant et immersif, le Petit Meurtre a pour vocation de 
divertir les visiteurs mais également de leur faire découvrir 
des lieux, parfois méconnus de certains. 

Petit Meurtre à Grand Val
Félix Lebret, près du lac,  
avec un objet en bois ! 

Une réussite ! Comme à chaque fois. La Mission Patri-
moine s’est, une nouvelle fois, démenée pour organiser 
la nouvelle édition du « Petit Meurtre ». Cette année, l’en-
quête s’est déroulée du côté du quartier de Grand-Val, où 
plus de 600 détectives en herbe ont dû redoubler d’efforts 
pour élucider le meurtre d’Alphonse Berteaux, la victime. 

Explora’Sac vous entraîne 
à la découverte de Sucy 

La ville de Sucy, grâce aux agents municipaux de la 
Mission Patrimoine, présente une nouvelle initiative 
ludique et éducative : l’Explora’Sac. Ce concept vise 
à faire découvrir aux enfants de 6 ans et plus, le riche 
patrimoine bâti et naturel de la ville, de manière amu-
sante et interactive. 

L’Explora’Sac est un sac à dos 
pédagogique que les familles 
peuvent emprunter gratuite-

ment à la Médiathèque-Ludothèque 
de Sucy pendant les heures d’ouver-
ture. Une carte de la médiathèque 
est nécessaire pour l’emprunter, 
mais les nouveaux ut i l isateurs 
peuvent en créer une, sans frais et 
en quelques minutes. 

Le parcours proposé se concentre sur les aventures 
d’Archibald Rochecoeur, un renard explorateur, qui est 
aussi le plus grand aventurier de tous les temps. Lors d’un 
voyage, Archibald perd sa précieuse médaille. Pour la 
retrouver, les participants doivent résoudre les mystères des 
grands monuments de la ville à travers des énigmes pré-
sentes à chaque étape du parcours. Huit étapes jalonnent 
le parcours, réparties sur le centre-ville, avec des lieux tels 
que le Château, le Fort…

L’Explora’Sac contient plusieurs outils indispensables pour 
cette aventure : une boussole, un carnet d’aventurier, un 
éventail végétal, une pochette de l’herboriste (avec des 
feuilles explicatives pour la création d’un herbier) ainsi qu’un 
calepin et un stylo. Ainsi équipé, vous avez le nécessaire 
pour vous lancer sur les traces d’Archibald...

Le point de départ et l’arrivée du parcours se situent à 
la Médiathèque-Ludothèque. Une fois les énigmes réso-
lues et la médaille d’Archibald retrouvée, les participants 
reviennent au point de départ pour ouvrir un livre-coffre 
contenant la précieuse médaille. En souvenir de votre aven-
ture, vous recevrez une « récompense » mais chut… c’est 
un secret que vous découvrirez à l’issue de votre quête ! 

Avec l’Explora’Sac, Sucy offre une manière innovante et 
engageante pour les jeunes de se connecter à l’histoire 
locale tout en s’amusant. Un parcours qui promet des 
moments de découverte et d’apprentissage très ludiques 
pour toute la famille. 

  

Avant de devenir une figure incontournable du journa-
lisme sportif à Radio France, Laetitia Bernard a brillé 
dans une autre discipline : l’équitation. Née aveugle, 

elle a remporté à six reprises le championnat de France 
handisport de saut d’obstacles, entre 1997 et 2012, et a 
même réussi à se mesurer aux cavaliers valides à deux 
occasions. Laetitia Bernard a ainsi relevé le défi de son 
handicap pour réaliser un double exploit : accumuler des 
titres dans un sport réputé dangereux pour les non-voyants 
et s’imposer dans le monde du journalisme.

C’est cet incroyable parcours retracé dans son livre « Ma 
vie est un sport d’équipe » que Laetitia Bernard a évoqué 
lors de sa venue à la médiathèque. Avant de faire part de 
son expérience de journaliste aveugle pour couvrir les JO. 
Un moment d’échanges et d’émotions particulièrement 
apprécié par les visiteurs. 

Laetitia Bernard : 
de l’équitation au microphone, une vie de défis et d’excellence

Le samedi 29 juin, la Médiathèque-Ludothèque de Sucy accueillait Laetitia Bernard, journaliste et championne 
de France handisport d’équitation, pour un moment « rencontre et dédicace ».

La médiathèque-ludothèque a dignement célébré la 
Fête Mondiale du Jeu, le samedi 25 mai dernier, cet 
événement annuel qui célèbre le plaisir de jouer sous 

toutes ses formes. 14 ateliers, en partenariat avec des 
associations locales et des passionnés de jeux, étaient 
proposés pour rendre cette journée mémorable, En plus 
de la création d'une fête foraine en Lego et de Tangram, 
ces sortes de puzzle chinois composés de 7 pièces, deux 
temps forts ont marqué les visiteurs : Jehanne Guérard est 
venue montrer comment peindre avec la bouche pour sensi-
biliser au handicap moteur et une flashmob a été organisée 
grâce à une chorégraphie diffusée sur les réseaux sociaux.

Ces moments ont attiré plus de 350 visiteurs, petits et 
grands qui ont ainsi pu découvrir de nouveaux jeux de 
société, mais aussi des jeux vidéo comme le DeadPixels et 
Magical Voxel, participer à une fresque sur les JO et surtout 
partager des moments en famille ou entre amis !

Fête mondiale du jeu à la médiathèque-ludothèque : 
une journée de plaisir et de convivialité



41Juin - Juillet 2024 - n°280

Une ville qui rayonne

Plongée au cœur de l’estampe 
avec Véronique Mir-Nezan 

Intitulée « Estampes côté Grange... », cette exposition pré-
sentée à la Grange, du 14 au 29 juin, est le fruit du travail 
de l’artiste Véronique Mir Nezan, de L’Atelier 10 Bis hébergé 

à l'année au Centre Culturel. Elle a invité les sucyciens à 
plonger dans l’univers captivant de l’estampe, un art souvent 
méconnu du grand public. Les visiteurs ont été ravis de 
découvrir les diverses techniques de l’estampe, telles que 
l’eau-forte, la pointe sèche, la linogravure ou le monotype. 

« Estampes côté Grange… » a aussi rassemblé des œuvres 
réalisées par des artistes tant débutants qu’expérimentés, 
créant ainsi une exposition qui, non seulement montrait la 
pluralité de ses techniques, mais aussi la multiplicité des 
talents. Les visiteurs ont ainsi pu apprécier la finesse et la 
complexité de chaque pièce, tout en découvrant les diffé-
rentes étapes et processus de création.
Une invitation à la découverte d’un art subtil et technique qui 
a su captiver tous ceux ayant franchi les portes de la Grange.

Le chœur de Sucy  
envoûte l’église  
Sainte-Jeanne-de-Chantal
Dimanche 16 juin

C’est un moment exceptionnel que le Chœur de Sucy, 
et sa nouvelle cheffe de chœur, Clémence Lach, ont 
offert à la centaine de spectateurs venus assister à 
leur concert, proposé par le Centre Culturel, en l’église 
Sainte Jeanne-de-Chantal. 

La première partie du concert a été marquée par une 
prestation remarquable de Suzanne Esteves, pro-
fesseur au conservatoire de Sucy, accompagnée au 
piano par Jean Dubé, lauréat du prestigieux Prix de 
Rome. Ensemble, ils ont livré un duo splendide, cou-
ronné par une surprise des plus mémorables : Silvano 
Sapia, ténor à la voix extraordinaire, qui a littéralement 
envoûté l’audience. 

La deuxième partie du concert a mis en vedette le 
chœur du Centre Culturel, dirigé d’une main de maître 
par Clémence Lach, également professeur au conser-
vatoire de Sucy. Leur performance a été exemplaire, 
démontrant une maîtrise et une harmonie qui ont, une 
nouvelle fois, captivé l’ensemble de l’audience. Les 
spectateurs, éblouis, ont salué cette prestation d’un 
tonnerre d’applaudissements, soulignant l’excellence de 
la direction de Clémence Lach et le talent des choristes.

Tout un dimanche 
pour le centenaire 
de Gabriel Fauré
Dimanche 2 juin

À anniversaire exceptionnel, rendez-vous exception-
nel ! Pour célébrer le centenaire de Gabriel Fauré, 
ce ne sont pas moins de 128 musiciens qui se sont 
retrouvés sur la scène de l’Espace Jean-Marie Poirier, 
ce dimanche 2 juin, pour célébrer le centenaire de la 
disparition du compositeur français Gabriel Fauré.

C’est un répertoire empreint de sensibilités poétiques 
avec une touche de spiritualité qui a été donné, en 
premier lieu avec l’ensemble Caravage par le Quatuor 
avec piano op. 15, suivi des classes de formation 
musicales et instrumentales du Conservatoire de Sucy. 
Une représentation qui s’est clôturée sur un grand final 
réunissant l’ensemble des élèves ainsi que les quatre 
musiciens professionnels invités. 

Et pour compléter cette célébration, une conférence 
a été donnée par la classe de culture musicale sur 
l’histoire et le cheminement artistique, à cheval sur 
deux siècles, mené par ce grand pédagogue qu’était 
Gabriel Fauré. Un éclairage qui a permis de mieux 
saisir toute l’ambivalence et la profondeur romantique 
de cette grande figure. 

Confrérie des Coteaux : 
la Saint-Jean salue une belle 
cuvée 2023

Ce dimanche 23 juin, la 
Confrérie des Coteaux de 
Sucy fêtait la Saint-Jean. 

Une occasion pour le public de 
goûter la cuvée 2023 à l’équilibre 
impeccable.

Dans les régions viticoles tout 
comme à Sucy, la Saint-Jean revêt 
une importance particulière car 

elle marque une période clé dans le cycle de la vigne. En 
effet, à cette époque de l’année, les vignerons observent la 
croissance des vignes et commencent à se préparer pour 
les vendanges qui auront lieu quelques mois plus tard. 
C’est aussi le moment de goûter la cuvée précédente : et 
cette année, les avis sont sans appel : la cuvée 2023 est 
une bonne cuvée !

Mise en œuvre par le Centre Culturel 
La Musique Assistée par 
Ordinateur attire les musiciens 

Depuis une trentaine d’années, la Musique Assistée 
par Ordinateur (MAO) a révolutionné le monde de la 
musique et d’une certaine façon, la pratique instru-
mentale. De fait, résolument tournée vers l’avenir, La 
Grange offre aux « musiciens en devenir » la possibilité 
de se former à la MAO. 

En septembre 2023, le Centre Culturel de la Ferme de 
Grand Val a ouvert des cours d’initiation et de perfec-
tionnement à la MAO, sous l’égide du Conservatoire. 

« Nous avons la chance, précise Luc Bourcier, maire adjoint 
en charges des Affaires Culturelles, de posséder un studio 
d’enregistrement dont l’infrastructure et les outils répondent 
aux besoins de formation des élèves. La MAO est un formi-
dable outil de convergence des musiques ! ». D’autant que 
plusieurs domaines ont aujourd’hui en commun la maîtrise de 
l’informatique musicale : la composition, l’orchestration, la prise 
de son, le mixage, l’édition de partitions et les utilisateurs ont 
de 7 à 77 ans !

« Certains jouent d’un instrument, seuls ou en formations 
musicales, d’autres les enregistrent et l’informatique musi-
cale permet de superposer à cela des sons échantillonnés, 
qu’on appelle des samples avant l’étape finale du mixage, 
qui permet d’écouter le produit fini ». 
L’enseignement des élèves en MAO est assuré par un pro-
fesseur aux larges compétences car, comme le précise Luc 
Bourcier, « il faut être à la fois multi-instrumentiste, arran-
geur, ingénieur du son et posséder une parfaite maîtrise des 
logiciels en MAO et de la théorie musicale. Marcel Hamon 
était le professeur idéal d’autant que nous recherchions 
également un adjoint au chef d’orchestre de l’Harmonie 
Municipale, fonction qu’il occupe à ce jour ».

Notre Conservatoire intègre donc désormais, dans son 
cursus de formation, la MAO, suivant ainsi, au plus près, 
l’évolution des pratiques musicales en répondant à une 
vraie demande. « La démocratisation de la MAO n’est 
qu’une étape, conclut Luc Bourcier, l’arrivée de l’Intelli-
gence Artificielle dans le monde de la création musicale 
va elle-aussi révolutionner la façon de faire de la musique 
dans les années à venir ! Nous serons au rendez-vous ». 
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 Nao

Standing ovation 
pour le gala 
de danse classique 
de l’Académie 
Clôdine Barrais 

Les 14 et 15 juin derniers, la salle de 
spectacle de l’Espace Jean-Marie 
Poirier était comble à l’occasion du 

1er gala de danse classique de la profes-
seure Natsumi Michel-Otake. Cette ode 
intitulée « Harmonie élémentaire danse 
avec les saisons » nous a plongé dans 
son univers poétique au fil des saisons 
et au grè des éléments de la nature et de 
l’univers sur les célèbres musiques telles 
que les 4 saisons de Vivaldi.

HOMMAGE À ARETHA FRANKLIN 
PAR LES CLASSES DE MODERN’JAZZ
Au lendemain du gala de danse clas-
sique, les élèves de Modern’jazz de la 
professeure Caroline Somme ont fait une 
démonstration de danse sur scène sur les 
notes de la célèbre chanteuse américaine. 
Une belle occasion pour le public d’applau-
dir également tous les élèves primés dans 
les concours de cette année.
Coup de chapeau à Nao, sélectionnée 
parmi 900 candidats de 10 à 19 ans de 
plus de 30 nationalités différentes pour le 
stage d’été de l’Opéra de Paris qui s'est 
déroulé en juillet.

Art et Mouvement
Danse contemporaine : 
« C’est quoi ce cirque ? »

Et le samedi 6 juillet, la caravane du spectacle « C’est quoi ce Cirque ? », 
dirigée par Aurélia Didier a posé son chapiteau à l’Espace Jean-Marie Poirier 
pour 2 représentations, nous offrant un spectacle de danse contemporaine, 
haut en musique et en couleurs ! 
Les élèves d’Art et Mouvement participent à ce spectacle poétique, énergique, 
rigolo et émouvant, se sont surpassés pour nous laisser des étoiles plein les 
yeux sans oublier de nous réserver quelques surprises !

Art et Mouvement 
Les élèves de classique 
d'Art et Mouvement 
vous jouent la 
« Sérénade au clair 
de lune »  
Le dimanche 23 Juin 2024, les élèves de danse classique de l’association Art 
et Mouvement ont enchanté le public avec la pièce de Vaggelis Lagoudiana-
kis « Sérénade au clair de lune », une interprétation poétique de « Sérénade » 
de Georges Balanchine. Sous une lune argentée, les danseurs ont évolué 
gracieusement dans un univers féérique, évoquant la beauté de la nature et 
la puissance émotionnelle de la danse. Le public, émerveillé et impressionné 
par la grâce et la profondeur de la performance a exprimé des applaudisse-
ments nourris.

Izzy Dance fait 
« Toute une 
histoire » sur 
scène

Le 25 mai 2024, l'association Izzy 
Dance a présenté son spectacle 
« La danse : toute une histoire » à 
l’Espace Jean-Marie Poirier, cap-
tivant le public par des chorégra-
phies dignes de véritables œuvres 
d’art. Les créations ont transcendé 
l’histoire de la danse africaine, du 
dance hall et de la danse fitness, 
touchant nos esprits et nos âmes. 
Des danseurs de tous les âges ont 
illuminé la scène avec une éner-
gie contagieuse et une présence 
rayonnante. Le public enthou-
siasmé a magnifié chaque instant, 
saluant par des applaudissements 
le travail accompli, et rendant ce 
spectacle encore plus vibrant et 
mémorable.

Destination 
Danses « Ose ! » 
et triomphe sur 
la scène de 
Jean-Marie Poirier

Le 29 juin, a été présenté par Destination Danses, « Ose ! », l’histoire 
d’une danseuse, blessée, qui après avoir traversé la tristesse, le doute, 
les moqueries, fait preuve de persévérance pour arriver à danser à 
nouveau et devenir la soliste d’une compagnie internationale de danse.
Les quelque 200 élèves de jazz ont dansé sur des chorégraphies de 
la professeure Manon Srajphakd, dont la qualité technique et l’excel-
lence ont été révélées au public.

Et le 30 juin, « le prince d’Égypte » a été présenté par les élèves de 
danse orientale, reprenant les épisodes tant connus de l’histoire de 
Moïse. Les chorégraphies aux styles croisés, créées par Lila Sekic et 
Pauline Villaume, ont enchanté le public. La scénographie originale 
et les effets de surprise (la traversée du Nil par le berceau de Moïse, 
le buisson ardent ou encore l’ouverture de la mer rouge) ont conquis 
les spectateurs qui ont souligné la qualité hautement artistique de ce 
spectacle.

L’investissement des professeurs et des élèves a conduit à cet 
immense succès pour deux créations originales qui ont pu être vues 
par près de 1500 personnes. Un immense bravo à tous !
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Vide-grenier de Kifékoi ? : 
70 exposants pour le plaisir 
des chineurs

Dimanche 2 juin, c’est, comme d’habitude, sur le par-
king du centre commercial des Bruyères que s’était 
installé le vide-grenier organisé par l’association 

Kifékoi ?. Avec 70 exposants et près de 200 visiteurs tout 
au long de la journée, l’événement a attiré de nombreux 
curieux malgré un ciel maussade et une température 
presque digne de la Toussaint. 

L’ambiance joyeuse et la musique entraînante ont su 
réchauffer les cœurs, faisant danser les plus espiègles 
comme les plus timides. Une belle réussite pour cette 
journée de partage et de convivialité ! 

6ème Exposition annuelle 
du Club Photo de Sucy : 
une ode au minimalisme

Du 25 mai au 16 juin, le Club Photo de Sucy a proposé 
au public la 6ème édition de son exposition annuelle. 
Placée sous le thème du « Minimalisme », cette expo-
sition a transformé le jardin du Presbytère en une 
véritable galerie à ciel ouvert.

Avec une quarantaine de photos exposées, les visiteurs 
ont eu l’occasion d’admirer des œuvres où la simplicité et 
la pureté des lignes dominaient. Les photographes du club 
ont su capturer l’essence du minimalisme en jouant avec 
les espaces vides, les formes épurées et les contrastes 
subtils. « Le minimalisme permet d’attirer le regard sur un 
sujet ou une répétition dans un cadre très épuré, c’est un 
exercice difficile et exigeant qui a nourri de nombreuses 
discussions dans notre club », évoque Richard Brie, Pré-
sident de l’association. 

L’exposition a attiré un large public, des passionnés de 
photographie aux simples curieux, tous venus partager un 
moment de découverte et d’émerveillement. 

« No_N@me »  
et Kifékoi ? pour  
du bon son 
Samedi 8 juin

C’est un concert du groupe No N@me, qui a ouvert 
cette soirée avant que les musiciens et les chanteurs 
de l’atelier Musique de Kifékoi ? ne montent à leur tour, 
sur scène. Tous ensemble, chanteurs et musiciens ont 
interprété un répertoire varié qui a enchanté la salle. 
Le public, conquis et ravi, a participé activement à 
la fête, contribuant à la chaleureuse ambiance de la 
soirée. Les applaudissements nourris de la centaine 
de participants ont témoigné du succès de l’événe-
ment qui a enchanté les amateurs de musique. Un 
grand bravo aux artistes et aux organisateurs de cette 
magnifique soirée. 

 Fête pop 
 Du bonheur pour petits  
 et grands

Elle revient tous les ans et chaque année, elle fait fureur 
auprès des plus jeunes et des familles ! Elle, c’est la 
fête pop organisée par l’IFAC, le prestataire choisi par 

la Ville pour gérer les centres de loisirs et le périscolaire. Et 
cette année encore, elle a enregistré une belle affluence, en 
ce 25 mai. Le centre de loisirs du Parc a vibré au rythme de 
la fête qui a su réunir les familles, les enfants et les équipes 
d’animation pour une journée mémorable placée sous le 
signe de la convivialité et de l'amusement.

C’est sous un grand soleil que près de 1000 personnes ont 
profité des nombreuses activités manuelles, des jeux de 
coopération, des structures gonflables et des foodtrucks.
Rendez-vous est pris pour l’année prochaine, avec l’espoir 
de revivre une journée aussi exceptionnelle, remplie de 
partage, de rires et de bonne humeur. Merci à tous les 
participants et organisateurs pour avoir fait de cette fête 
un moment magique. À l’année prochaine !

Les visiteurs ont eu l’occasion de s’initier à la maroqui-
nerie avec l’atelier Q-Tanné - Artisan Maroquinier, de 
découvrir les secrets de la couture avec Sucy Envi-

ronnement Transition, de créer des bijoux uniques à partir 
de matériaux récupérés, et même de rempoter des plantes 
dans de la vaisselle recyclée.

Outre la multitude d’ateliers proposés, les amateurs ont pu 
dénicher de véritables trésors parmi une vaste sélection 
d’objets de seconde main à des prix imbattables tout en 
profitant des performances d’artistes connus par les sucy-
ciens : les groupes No Name, Stefano Giust et Suzie & the 
Mad Men ont fait le show ! 

Et que serait une braderie guinguette sans restauration ? Pour 
se restaurer et se désaltérer, un espace convivial proposait 
café, boissons et petites douceurs, permettant aux visiteurs 
de faire une pause gourmande entre deux découvertes. 

Cet événement a été une véritable réussite, attirant un large 
public et mettant en lumière l’importance de la réutilisation 
et du recyclage de manière pédagogique et bienveillante. 
La RessourSucy a su, une fois de plus, démontrer son 
engagement en faveur de l’environnement tout en créant 
du lien social au cœur de la ville.

Réduire, réutiliser, recycler : 
la braderie guinguette de la RessourSucy fait le plein

Samedi 6 juillet, la place de la Fraternité de Sucy a vibré au rythme de la braderie guinguette organisée par 
RessourSucy, la ressourcerie de la ville. De 10h à 17h30, cet événement a rassemblé des habitants venus 
profiter d’une journée placée sous le signe de la durabilité et de la convivialité.
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des Familles
Du talent 
et de la 
créativité

Le samedi 15 juin, la grande exposition de l’Amicale des 
Familles à la Maison des Familles, a joliment mis en 
lumière le talent et la créativité des animateurs, anima-

trices et de leurs élèves. Les visiteurs ont ainsi pu admirer 
les œuvres réalisées tout au long de l’année dans les divers 
ateliers de l’association, parmi lesquels : du brico-patch, de 
la broderie, du dessin-peinture pour adultes et juniors, de 
l’encadrement, des icônes, de la lingerie couture et du vitrail.
Mais en plus des activités habituelles, cette année a été 
marquée par la présence de nouveaux ateliers et de 
créateurs invités, permettant ainsi au public de découvrir 
des activités variées telles que le crochet, le tricot, le car-
tonnage, la gravure sur verre, ainsi que des gravures et 
découpes laser créatives. Sublimée par une magnifique 
décoration florale, offerte pour l’occasion par le Jardin des 
Fleurs de Sucy, l’exposition a attiré un large public venu 
admirer ces œuvres d’une grande qualité, témoignant de 
l’implication et du talent des participants et ce, en présence 
du Maire, Olivier Trayaux, et de la Sénatrice, Marie-Carole 
Ciuntu.
Le stand de la boutique de l'Atelier de Cri et d'Un Têtard 
et deux Crapules, proposant des articles de créations 
artisanales a, lui aussi, rencontré un vif succès, attirant de 
nombreux acheteurs enthousiastes. L’Amicale des Familles 
sera présente lors de la fête des associations, le 8 sep-
tembre prochain, et continuera de célébrer la créativité et 
le savoir-faire de la communauté. 

L’Association Sucy Loisirs 
Accueil dévoile ses œuvres 

Les curieux et les amateurs 
étaient venus nombreux, 
ce 25 mai, en fin d’après-

midi, pour le vernissage de l’as-
sociation Sucy Loisirs Accueil 
(SLA). Ce jour-là, SLA inaugurait 
son exposition de l’atelier Arts 
graphiques, au premier étage 
de l’espace Jean-Marie Poirier. 
Cette exposition remarquable a présenté des œuvres d’art 
réalisées dans trois disciplines : aquarelle, pastel et dessin, 
créées par les talentueux membres de l’association.L’évé-
nement a attiré de nombreux visiteurs venus découvrir les 
créations exposées. Ces derniers ont pu apprécier la diver-
sité des techniques et des styles présentés, témoignant du 
savoir-faire et de la passion des artistes participants. Les 
animateurs des ateliers ont été particulièrement félicités 
pour leur rôle essentiel dans l’accompagnement et le déve-
loppement des talents artistiques de chacun. 
Un grand bravo à tous les artistes et aux animateurs de ces 
ateliers, Lysiane Frechard, Chantal Grenon, Charles Freisz, 
Pascaline Le Tinier, Sylvie Pruvost et Véronique Torterat 
pour cette belle exposition. 

Des cowboys aux Bruyères ! 
C’est dans l’ouest américain que l'association 
« O’Bruyères » a entraîné les visiteurs, le 29 juin der-
nier, en transformant le paisible quartier des Bruyères 
en un véritable village du Far West, offrant ainsi aux 
sucyciens, un après-midi de dépaysement total. 

Dès 13h30, les animations se sont succédées pour le 
plus grand plaisir des familles. Après leur spectacle, 
les enfants ont pu profiter de jeux gonflables et d’un 

véritable rodéo mécanique pendant que les plus grands, 
eux, discutaient autour de la buvette et dégustaient le 
délicieux chili con carne proposé par l’association. Clou du 
spectacle : des smoothies rafraîchissants et confectionnés 
à la force des jambes puisqu’il fallait pédaler sur le Vélos-
moothie avant de se régaler !  

Après de longues heures de jeux et de danse country, 
la journée s'est clôturée en beauté avec le concours de 
caisses à savon. Pour sa 4ème édition, les participants ont 
rivalisé d’ingéniosité et de créativité pour concevoir le plus 
beau des bolides ! Ce concours s'est transformé en véri-
table exposition, ravissant les spectateurs venus en masse. 
Les réactions enthousiastes annoncent déjà une cinquième 
édition exigeante mais prometteuse ! 
Un après-midi haut en couleurs et une soirée festive grâce 
aux artistes présents pour l’occasion. Le groupe The Simply 
Jokes a vraiment assuré le show, captivant le public avec 
une performance incroyable et une énergie débordante.

L’association « O’Bruyères » peut se féliciter d’avoir organisé 
une journée qui restera gravée dans les mémoires grâce à l'en-
gagement de ses bénévoles et à la participation des habitants.
Un événement qui a fait vibrer petits et grands au rythme 
de la musique country ! 

Le « Samuel » d’Émilie Tronche 

Autrice et réalisatrice, Émilie Tronche, originaire de Sucy, 
a donné naissance, en 2020, juste avant le confinement, 
à « Samuel », jeune élève de CM2. Et le jeune garçon n’en 
finit plus de séduire les téléspectateurs d’Arte, chaîne sur 
laquelle ses aventures sont présentées.

Formée à l’Atelier de Sèvres et à l’EMCA (École des 
Métiers du Cinéma d’Animation) d’Angoulême, la jeune 
femme de 28 ans a captivé le public avec sa série d’ani-

mation « Samuel », une œuvre unique en noir et blanc. Créée 
dans le cadre de son film de fin d’études, la série « Samuel » 
a immédiatement attiré l’attention, notamment celle de la 
chaîne Arte, qui a soutenu son développement. Inspirée par 
ses souvenirs d’enfance et les professions d’enseignantes 
de sa mère et de sa sœur, Émilie écrit, réalise et interprète 
tous les personnages de cette série nostalgique. 

« Samuel » plonge les spectateurs dans les années 2000. 
La série raconte l’histoire d’un élève de 10 ans en CM2, 
Samuel, un personnage ronchon, rêveur et excellent dan-
seur. À travers son journal intime, Samuel partage ses 
secrets et ses tourments, de la fin du CM2 à la classe de 
6ème. La simplicité des dessins animés à 12 images par 
seconde met en lumière les émotions et les moments de 
silence ajoutent une profondeur poétique à la série. 
La série a connu un succès phénoménal, cumulant 25 mil-
lions de vues sur Arte.tv et des millions supplémentaires 
sur les réseaux sociaux comme Instagram et TikTok. Les 
jeunes spectateurs se sont même mis à se dessiner et à se 
mettre en scène en reprenant des extraits de la série, en 
créant un engouement viral. « C’est assez vertigineux d’y 
penser », commente Émilie Tronche, désormais résidente 
d’Angoulême, mais qui n’a jamais oublié ses racines à Sucy, 
ville qui a grandement influencé son œuvre. 

Les spectateurs ont salué la sensibilité et la sincérité de 
« Samuel », une série qui a su capturer avec justesse les 
nuances de l’enfance. La série a également dépassé les 
frontières françaises, en étant adaptée en Espagne. 
Arte et les producteurs ont adapté le format de la série à l’ère 
numérique, en proposant des épisodes plus courts spécifi-
quement conçus pour TikTok, et touchant un public encore 
plus jeune. Malgré son succès fulgurant, Émilie reste humble 
et se réjouit des nombreux messages de fans qui s’identifient 
à son personnage et trouvent du réconfort dans sa série. 

Une saison 2 de « Samuel » 
est envisagée, Émilie Tronche 
réfléchit à l’avenir de Samuel au 
lycée. Pour l’instant, elle prend 
un peu de repos, laissant ses 
fans, impatients de découvrir 
les prochaines aventures de 
ce petit personnage attachant. 

Festival international de 
ukulélé à Hawaï
Sébastien 
nous entraîne 
à Honolulu

Sucycien depuis 15 ans, c’est 
sous le soleil d’Honolulu que 
Sébastien va s’envoler en juil-
let. Pas pour les vacances, 
non, mais pour participer au 
Festival International de uku-

lélé dont il est finaliste. Onze ans de pratique de cet 
instrument l’ont conduit sur les plus grandes scènes 
internationales et l’amènent aujourd’hui à concourir au 
plus haut niveau.

C’est en janvier 2024, lors de l’un de ses voyages 
réguliers au Japon, qu’un ami, qui connaît ses 
talents de chanteur, compositeur et joueur de 

ukulélé, suggère à Sébastien Tailhandier de participer au 
Festival international de ukulélé à Hawaï, un festival qui 
rassemble les meilleurs joueurs de cet instrument depuis 
50 ans. Acceptant le défi, Sébastien s’inscrit au concours 
international de ukulélé, dans la catégorie solo vocal, 
réservé aux amateurs. Et pour appuyer sa candidature, 
il doit soumettre une vidéo de lui jouant une de ses com-
positions. Une vidéo qu’il a choisi de filmer dans un des 
parcs de Sucy.

En avril, la bonne nouvelle tombe : Sébastien est finaliste du 
concours. Mais l’aventure ne s’arrête pas là. Sébastien a du 
mal à y croire : « j’ai appelé les organisateurs du concours 
pour avoir une confirmation ». C’est à ce moment-là que 
le président du concours lui demande de se produire sur 
scène. Il va avoir l’honneur de jouer sa chanson sur une 
grande scène, aux côtés des plus grands joueurs de uku-
lélé internationaux. « Jouer à Hawaï, berceau du ukulélé, 
avec ma propre chanson en français, c’est un rêve devenu 
réalité, avoue Sébastien. J’ai du mal à réaliser l’ampleur de 
cette opportunité, mais je suis déterminé à savourer chaque 
moment de cette aventure incroyable ».

Sébastien se produit aussi régulièrement, notamment avec 
son groupe, Anne et les Loups, aux quatre coins du monde, 
sur des scènes prestigieuses au Japon, en Angleterre, et 
bien d’autres pays. Chaque congé est l’occasion d’embar-
quer son ukulélé et de jouer pour un nouveau public. En 
septembre prochain, il participera à la journée du ukulélé à 
Champigny, et en octobre 2024, il a déjà prévu de repartir 
en direction de Tokyo.

Tous nos encouragements accompagneront celui qui s’est 
baptisé « Sebukulélé » pour qu’il nous revienne avec une nou-
velle distinction… comme une nouvelle « corde à son ukulélé » !
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Tribunes Carnet

Une ville qui honore

Naissances
MAI
Angel Fabre Ι Ysée Fenoux Gautier Ι Luka Forthoffer 
Boroz Ι Marceau Loriot Ι Andréa Louassa Guimard Ι 
Marceau Riotto Ι Mariana Santana Teles

JUIN
Ismaïl Al Hammouti Ι Andrea Chapel Ι Gabin Marie 
Maillot

Mariages
MAI
Hugo Belhassen et Madelaine St Pierre Ι Franck 
Malpaga et Tatiana Cormann Ι Clément de Brugada et 
Morgane Gey Ι Laurent Carvalhos et Caroline Martin Ι 
Gaël Vieux-Pernon et Stéphanie Franck Ι Dinuaco 
Bunga et Élisabeth Sousa Ι Valentin Hess et Lynda 
Amarouchene

JUIN
Florian Diez et Leticia Dos Reis Ι Mohamed Khelika et 
Fariza Djebbar Ι Jérémy Pelat et Morgane Gaillard Ι 
Alexis Bollia et Sarah Remtoula Ι Gabriel Abdoul et 
Charlotte Régnon

Décès
JUIN
Jacqueline Sainz, 95 ans Ι Andrée Judée née Boisnier, 
93 ans Ι Mireille Journot née Barriac, 94 ans Ι  
François Boch, 67 ans

Les publications sont faites exclusivement sur autorisation 
écrite des intéressés et des familles. C’est la ville du lieu de 
naissance ou de décès qui gère la demande de publication. 
Mais en cas d’omission, vous pouvez joindre le service de 
l’État Civil de la Mairie. 

Les articles ci-dessous sont placés sous l’entière responsabilité de leurs auteurs, la Ville se réservant le droit de ne pas 
publier des propos contraires aux dispositions des lois en vigueur et en particulier celles de la loi de 1881 sur la presse.

LA FORCE DU CHANGEMENT SUCY ÉCOLOGISTE ET SOLIDAIRE 

L’ÉQUITÉ UNE VALEUR À RETROUVER

Les voies privées à Sucy
Au dernier Conseil Municipal, nous avons dû nous prononcer sur 
l’opportunité de faire entrer dans le domaine public une l’impasse 
desservant un lotissement privé. Impasse, créée par le promoteur 
du lotissement, qui n’est fréquentée que par ses riverains.
Précédemment, lors du CM d’octobre 2020, une simple convention 
d’éclairage était proposée pour une voie privée en impasse.
Au CM d’octobre 2022, c’est l’intégration dans le domaine public 
de l’ensemble des voies des Demeures du Parc, dont certaines en 
impasse, qui était adoptée.
L’intégration dans le domaine public de voies privées met à charge 
de la ville l’éclairage, le nettoyage et la maintenance de ces voies.
Notre ville comporte beaucoup de lotissements dont les voies, aux 
statuts divers, ne sont donc pas à charge des mêmes entités : pour 
les voies publiques, les charges sont réglées par la ville et, pour les 
autres, par les seuls riverains de la voie.
Quels sont les critères retenus à Sucy pour définir le caractère 
public d’une voie, et à la suite pour en demander l’intégration 
dans le domaine public ?

L’École publique en danger !
Chaque année, la ville subventionne l’École privée du Petit-Val, 
ainsi que l’y oblige la Loi « Debré » de 1959, obligation étendue aux 
écoles maternelles en 2019 avec la Loi « École de la confiance ».
Entre 2008 et 2018, la participation de la Ville était de 759€ par 
enfant. Elle a ensuite été revalorisée de 15 % « afin de tenir compte 
de l’évolution de l’inflation cumulée sur 10 ans » alors que selon les 
données de l’INSEE(1), elle n’aurait dû être que de 10 %, inflation 
constatée de sur cette période.
Depuis 2019 l’inflation a été de 15%, mais la participation votée au 
CM de juin est de 1099€ par enfant, soit une augmentation de 26%.
Cette distorsion entre l’augmentation des prix et celle la subvention 
au Petit-Val dénote clairement une volonté de la majorité munici-
pale de favoriser l’école privée et de priver l’École Publique de 
moyens qui lui font cruellement défaut !

(1) Indice des prix à la consommation pour les ménages - hors tabac

Écologiquement et solidairement vôtres, Vos élus.

Vous souhaitez nous contacter, écrivez-nous par mail  
contact.sucyecologistesolidaire@gmail.com ou par courrier 
Groupe SUCY ECOLOGISTE et SOLIDAIRE 2 avenue Georges 
Pompidou Sucy-en-Brie.

SUCY ENSEMBLE
La vie de notre démocratie et les valeurs d’humanisme et d’universalisme qui fondent notre nation sont aujourd’hui profon-
dément secouées par la montée d’un populisme décomplexé et bruyant. Retrouvons le chemin de l’altérité et d’une société 
apaisée où l’autre est une richesse et non une menace. En démocratie le dialogue apaisé et respectueux est primordial 
pour fortifier les liens qui nous unissent au travers d’un sentiment patriotique fort et permettre d’affronter tous ensemble les 
défis sociétaux et environnementaux qui nous attendent. Sucy doit être un exemple. C’est pourquoi nous appelons à une 
meilleure démocratie participative: la transmission du conseil municipal en été l’un des éléments. Dommage.

Lucie Astic – Sucyensemble@orange.fr – 06 79 47 84 84

QUI TIENT RÉELLEMENT LES RÊNES DE LA VILLE ?

I – LES ATTRIBUTS
Lors du dernier conseil municipal, nous avons demandé si Madame 
Ciuntu avait rendu tous les attributs dont elle disposait en qua-
lité de maire. Elle a affirmé utiliser  les moyens nécessaires à 
ses actions pour la commune en tant que « conseillère municipale 
et chef de file du groupe majorité municipale ». 
Toutefois, sa réponse reste floue quant aux moyens exacts mis à sa 
disposition. Ce profond malaise est partagé par un grand nombre 
de personnes et demande une urgente clarification.

A- Nous demandons donc une réponse claire et détaillée : par  
exemple, cela inclut-il un bureau, des véhicules, des télé-
phones, des secrétaires, ou d'autres ressources ?
> Il est important de noter que le statut de "chef de file de la 
majorité municipale" n'existe pas officiellement et n'est pas 
légal. De plus, rien dans le règlement intérieur du conseil ne 
précise ce rôle. En tant que conseillère municipale sans délé-
gation, Madame Ciuntu ne devrait pas disposer de préroga-
tives particulières.
B- Nous souhaitons également savoir quel statut permet à 
Madame Ciuntu d'être omniprésente dans la communication 
de la ville (cf le précédent SucyInfo où elle apparait 17 fois !). 
Cela est encore en contradiction avec le principe d'égalité 
entre les conseillers municipaux.

II – LA GESTION MUNICIPALE
La gestion municipale de Sucy-en-Brie est au cœur des débats. 
Notre ancienne maire, désormais sénatrice, maintient une emprise qui 
saute aux yeux sur les affaires de la ville. Est-elle légitime, ou consti-
tue-t-elle un frein pour l'avancement des projets ?
Enfin, pour la transparence, nous demandons : Qui est réellement le 
maire à Sucy-en-Brie ?
Faire de la politique, c'est avant tout savoir rendre des comptes. 
Les élus doivent garantir que leurs actions servent avant tout les 
intérêts des habitants.
L'exercice prolongé du pouvoir pendant plusieurs décennies montre 
des signes d'usure, incitant à présent à l'émergence d'une nou-
velle dynamique politique.

Avec toute notre vigilance et notre engagement à vos côtés,

Vincent Giacobbi, Emmanuelle d’Andréa, Dominique Chesnoy, vos élus SEM
sucyenmouvement@gmail.com – 07 81 83 15 42

8 rue Paul Roger 94 370

En puisant dans les archives des services secrets 
suisses et avec le concours d’un comédien, une version 
de l’Appel du 18 juin 1940 du Général de Gaulle, la plus 

fidèle possible à celle prononcée au micro de la BBC ce jour 
là mais qui n'a pas été enregistrée, a vu le jour et a ainsi pu 
être retransmise lors de la commémoration. 

Sobre et poignante, la cérémonie de commémoration de 
l’Appel du Général de Gaulle s’est tenue sur l’esplanade du 
château Montaleau, le 18 juin dernier. Le public s’est rassem-
blé pour assister au dépôt solennel de la gerbe tricolore au 
pied de la statue du Général de Gaulle. Discours, chant de 
la Marseillaise a capella interprété par les élèves de l’école 
du Centre sous la conduite de Michèle Bentolila et écoute du 
désormais célèbre discours de Charles de Gaulle ont rythmé 
ce moment solennel. L’Harmonie Municipale de Sucy a, de 
son côté, magnifiquement orchestré la cérémonie, apportant 
une touche musicale des plus émouvantes à cet hommage.

Aux côtés des élus du Conseil Municipal des Jeunes, le 
Maire, Olivier Trayaux, accompagné de la Sénatrice du 
Val-de-Marne, Marie-Carole Ciuntu, de l’élue aux activités 
civiques et patriotiques, Maryelle Laurent, de Philippe Autier 
de la FNACA, de Michel Siméon du Souvenir Français, ont 
ainsi honoré la mémoire de celles et ceux qui ont répondu 
à cet appel historique à la Résistance, marquant à jamais 
l'histoire de la France.

84ème anniversaire de l’Appel du Général de Gaulle 
Et la voix de Charles de Gaulle s’éleva 

Et d’un seul coup, la voix du Général de Gaulle résonna dans les hauts parleurs de l’esplanade : « Quoi qu’il 
arrive, la Flamme de la résistance française ne doit pas s’éteindre et ne s’éteindra pas ». Une prouesse tech-
nologique rendue possible grâce au travail de deux journalistes du journal « Le Monde », Charles-Henry Groult 
et Benoît Hopquin (que nous connaissons bien à Sucy pour ses portraits publiés il y a quelques années), et 
de celui de scientifiques. 
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Comme chaque année, les voisins se sont réunis dans leur rue pour des moments festifs et conviviaux. 
Retours en images. Toutes les nombreuses photos des fêtes des voisins n’ont pas pu être intégrées au magazine. 
Voici une sélection non exhaustive.
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Une ville qui rayonne

FÊTE DES VOISINS

 Rues Carnot Gounod Rousseau

 Rue d'Estienne d'Orves (2)

 Rue de la Terre Genêt

 Rue du Bas Boulard

 Résidence du Clos Sévigné

 Rue du Clos Bourgoin

 Rue d'Estienne d'Orves (1)

 Rue Buffon

 Rue du Tilleul

 Avenue du Bel Air

 Allée de la Source

 Rue de Sévigné

 Rue de Coulanges

 Rue Albert Sarraut

 Rue Molière



Avec le soutien de 
la Métropole du Grand Paris


